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Le président de la République et le Sultan d’Oman président la cérémonie 
de signature de mémorandums d’entente entre les deux pays

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
le Sultan d’Oman, pays frère, 

sa Majesté Haitham ben Tariq, ont 
présidé, lundi à Alger, la cérémonie de 
signature de mémorandums d’entente 
portant sur plusieurs domaines de 
coopération entre les deux pays.
La cérémonie de signature s’est 
déroulée au siège de la Présidence de 
la République, à l’issue des entretiens 
entre le président de la République et 
sa Majesté Haitham ben Tariq.
Dans ce cadre, un mémorandum 
d’entente a été signé entre l’Office 
national de la recherche géologique 
et minière (ORGM), filiale du groupe 
Sonarem, et la MineralsDevelopment 
Oman (MDO), société relevant de 
l’Autorité d’investissement d’Oman. 
Il a été signé par le PDG du groupe 
Sonarem, M. BelkacemSoltani, et 
le président exécutif de la MDO, M. 

Mattar bin Salim Al Badi.
Une feuille de conditions relative à un 
accord préliminaire entre le groupe 
Sonatrach et la société omanaise 
AbrajEnergy Services a été signée 
à cette occasion par le PDG de 
Sonatrach, M. Rachid Hachichi, et 
le directeur exécutif d’AbrajEnergy 
Services, M. SaifSaid Al Hamhami.
Un mémorandum d’entente a aussi été 
signé entre le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique et le ministère 
de la Santé du Sultanat d’Oman 
dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique, respectivement 
par le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, M. Ouacim Kouidri, 
et le ministre omanais de la Santé, M. 
Hilal bin Ali Al Sabti.
Un programme exécutif de 
coopération scientifique et technique 
dans le domaine de la pêche a en outre 
été signé entre le Centre national de 

recherche et de développement de la 
pêche et de l’aquaculture (CNRDPA) 
et le Centre des sciences aquatiques et 
de la pêche du Sultanat d’Oman. 
Le document a été signé par le 
ministre de l’Agriculture, du 
Développement rural et de la Pêche, 
M. Youcef Cherfa, et le ministre 
omanais de l’Agriculture, de la Pêche 
et des Ressources en eau, M. Saud bin 
Hamood Al Habsi.
Dans le même secteur, les deux 
ministres ont également signé 
un programme exécutif relatif à 
un mémorandum d’entente de 

coopération dans les domaines de la 
protection des végétaux et de la santé 
animale, ainsi qu’un mémorandum 
d’entente de coopération dans le 
domaine agricole.
De plus, un programme exécutif 
de coopération a été signé entre le 
ministère du Travail, de l’Emploi et 
de la Sécurité sociale et le ministère 
du Travail du Sultanat d’Oman, en 
matière d’inspection du travail pour 
la période 2025-2027. Le document 
a été signé par le ministre du secteur, 
M. Fayçal Bentaleb, et le ministre 
omanais des Affaires étrangères, M. 
Badr Bin Hamad Albusaidi.
Un autre programme exécutif de 
coopération dans le domaine de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique pour la 
période 2026-2028 a été signé par 
le ministre du secteur, M. Kamel 
Baddari, et le ministre omanais des 

Affaires étrangères.
Un mémorandum d’entente a, par 
ailleurs, été signé entre le ministère 
de la Justice et le Conseil Judiciaire 
suprême du Sultanat d’Oman en 
matière de coopération judiciaire, 
par le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, M. Lotfi Boudjemaa, 
et le ministre omanais des Affaires 
étrangères. 
Un mémorandum de coopération a en 
outre été signé entre les ministères de 
la Justice des deux pays.
Une feuille de conditions relative 
à l’accord de création d’un fonds 
d’investissement conjoint entre le 
ministère des Finances et l’Autorité 
d’investissement d’Oman a également 
été signée par le ministre du secteur, 
M. Abdelkrim Bouzred, et le président 
de l’Autorité d’investissement 
d’Oman, M. Abdulsalam bin 
Mohammed Al Murshidi.

Tenue de la 1e session du Comité 
intergouvernemental économique 

conjoint algéro-japonais

Chaib et Hamlaoui évoquent le rôle des acteurs 
associatifs de la communauté nationale à 
l’étranger dans le renforcement des liens 

d’appartenance à la patrie

Entretiens entre le 
président de la République 

et le Sultan d’Oman 
élargis aux membres des 
délégations des deux pays Le Secrétaire général du 

ministère des Affaires 
étrangères, de la 

Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaines, M. 
LounèsMagramane, a coprésidé, 
dimanche à Alger, avec le Vice-
Ministre parlementaire des Affaires 
étrangères du Japon, M. Hisashi 
Matsumoto, la première session 
du Comité intergouvernemental 
économique conjoint algéro-
japonais, indique un communiqué 
du ministère.
Cette session intervient à la suite 
de la signature, en juillet 2023, de 

l’accord portant création du Comité 
intergouvernemental économique 
conjoint algéro-japonais, a précisé 
la même source ajoutant que cette 
réunion “a constitué une occasion 
de passer en revue les différents 
aspects de la coopération et du 
partenariat entre l’Algérie et le 

Japon, et les perspectives de leur 
renforcement, notamment dans des 
domaines prioritaires tels que les 
énergies renouvelables, l’industrie, 
les start-up et la numérisation”.
Les deux parties ont également 
évoqué les voies et moyens à 
même de promouvoir les échanges 
commerciaux et d’établir des 
partenariats gagnant-gagnant 
entre les opérateurs économiques 
au mieux des intérêts communs 
notamment au vu des potentialités 
que recèlent les deux pays, conclut 
le communiqué.

Le secrétaire d’Etat 
auprès du ministre des 
Affaires étrangères, 

chargé de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. 
Sofiane Chaib a passé en revue, 
dimanche, avec la présidente 
de l’Observatoire national de 
la société civile (ONSC), Mme 
Ibtissem Hamlaoui, le rôle 
joué par les acteurs associatifs 
de la communauté nationale à 
l’étranger dans le renforcement 
des liens d’appartenance à la 

patrie, indique un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont examiné “plusieurs 

questions concernant le rôle 
joué par les acteurs associatifs 
de la communauté nationale à 
l’étranger pour consolider les 
liens d’appartenance à la patrie et 
jeter des ponts permanents”.
M. Chaib a salué, à ce propos, la 
coopération entre le ministère et 
l’ONSC, soulignant “l’importance 
de la renforcer davantage au mieux 
des intérêts de la communauté 
nationale à l’étranger et de son 
mouvement associatif”, conclut la 
même source.

Les entretiens entre 
le président de la 
République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, et le 
Sultan d’Oman, pays frère, Sa 
Majesté Haitham ben Tariq, ont 
été élargis, lundi au siège de la 
présidence de la République, 
aux membres des délégations 
des deux pays.
Auparavant, le président de la 
République s’était entretenu, 
en tête-à-tête, avec Sa Majesté 
Haitham ben Tariq. 
Le président de la République 
a réservé, au siège de la 
présidence de la République, 
un accueil officiel au Sultan 
d’Oman. Les deux dirigeants 

ont passé en revue un 
détachement et des cavaliers de 
la Garde républicaine qui leur 
ont rendu les honneurs.
Plus tôt dans la matinée, le 
Sultan d’Oman s’était recueilli, 
au sanctuaire du Martyr, à la 
mémoire des martyrs de la 
glorieuse Guerre de libération 
nationale, avant de visiter le 
musée national du Moudjahid 
où il a reçu des explications 
exhaustives sur les différentes 
étapes de l’Histoire de l’Algérie, 
notamment celle de la glorieuse 
Guerre de libération nationale.
Le Sultan d’Oman avait 
entamé, dimanche, une visite 
d’Etat de deux jours en Algérie.
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L’Algérie s’engage pour ses citoyennes :
Publication d’un guide inédit sur les droits des femmes

Prix des logements AADL 3 :
Belaribi annonce que les prix des logements AADL 3 seraient 

proches de ceux du Logement Promotionnel Aidé (LPA)

Logement : 
Lancement de la réalisation de 250.000 unités au cours 

du premier semestre 2025

Dans le cadre de ses efforts 
en faveur de l’égalité et 
de la justice sociale, 

le ministère de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme a annoncé, 
sous la direction de la ministre 
Soraya Mouloudji, la publication 
d’un nouveau guide juridique 
destiné à protéger et promouvoir 
les droits des femmes en Algérie. 
Ce document a été élaboré 
conformément aux instructions 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
Fruit d’un travail conjoint 
entre le ministère de la 
Solidarité nationale et celui 

de la Justice, ce guide vise à 
rendre plus accessibles et plus 
compréhensibles les textes de loi 
relatifs aux droits des femmes. 
Il s’inscrit dans une volonté de 
vulgariser les acquis juridiques 
et constitutionnels obtenus par 
les Algériennes à travers les 
différentes réformes législatives.
Parmi les principaux axes 
abordés, le guide met en 
avant le principe d’égalité 
entre les sexes inscrit dans la 

Constitution algérienne, ainsi 
que l’encouragement de la 
participation des femmes à la vie 
politique. Il accorde également 
une place importante à la lutte 
contre toutes les formes de 
violence faites aux femmes. À ce 
titre, il présente les dispositions 
juridiques mises en place pour 
prévenir et sanctionner les 
violences domestiques, les 
agressions et autres atteintes 
aux droits fondamentaux des 
femmes.

Soraya Mouloudji lance 
un guide pour protéger 

les femmes et promouvoir 
l’égalité

Le guide insiste aussi sur 
l’autonomisation économique 
des femmes, notamment 
celles vivant en milieu rural, 
en valorisant leur rôle dans 
le développement local et en 
encourageant l’entrepreneuriat 
féminin. Des dispositions liées 
au droit du travail, à la retraite, à 
l’accès à la formation, à la santé 
et à l’éducation y sont également 
détaillées.
Ce document aborde par ailleurs 
la lutte contre la discrimination 
et les discours de haine, en 
particulier ceux visant les 
femmes, tout en rappelant les 
droits spécifiques des femmes en 

situation de handicap, souvent 
confrontées à une double 
marginalisation.
À travers ce guide, le ministère 
entend offrir un outil de 
référence aux citoyennes, aux 
acteurs institutionnels et aux 
associations engagées dans la 
défense des droits des femmes. 
Il reflète une volonté politique 
claire de renforcer l’arsenal 
juridique en faveur de l’égalité et 
de la protection des femmes.
Le ministère invite toute personne 
souhaitant consulter le guide 
ou obtenir plus d’informations 
à se rendre sur le lien mis à 
disposition sur son site officiel.

Le ministre du Logement 
et de l’Urbanisme, 
Mohamed Tarek Belaribi, 

a affirmé ce lundi que les prix 
des logements AADL 3 seraient 
proches de ceux du Logement 
Promotionnel Aidé (LPA).
S’exprimant en marge de 
l’inauguration officielle de la 27ᵉ 
édition du Salon International 
du Bâtiment, des Matériaux de 
Construction et des Travaux 
Publics (BATIMATEC 2025), 
Belaribi a indiqué que l’agence 
AADL avait ajusté les tarifs pour 
les rendre accessibles au plus 
grand nombre.
« Les prix seront inférieurs ou 
équivalents à ceux du LPA« , a-t-
il déclaré, soulignant l’avantage 
majeur de la formule AADL : des 
mensualités étalées sur 25, 30, 
voire 35 ans.
Pour mieux comprendre 
l’implication de ce 

rapprochement tarifaire, il est 
important de noter que les prix 
des logements LPA (Logement 
Promotionnel Aidé) se situent 
actuellement entre 3.300.000 
DA et 3.500.000 DA pour un 
appartement de type F3, et entre 
4.100.000 DA et 4.400.000 DA 
pour un logement de type F4, 
avec des variations en fonction 
des wilayas.
Ainsi, en moyenne, le prix des 
logements LPA est d’environ 
3.400.000 DA pour un F3 et de 
4.250.000 DA pour un F4.
Compte tenu de ces références, 
le ministre a laissé entendre 
que les logements AADL 3 ne 
dépasseront pas les 5.400.000 
DA, plafond actuel du LPA pour 
un appartement F5.
Concernant le démarrage des 
travaux, le ministre a précisé que 
les études étaient en cours pour 
les 200 000 unités prévues dans 

la loi de finances 2025.
Belaribi a également annoncé 
une évolution notable du modèle 
urbain des logements AADL 3, 
promettant « un changement et 
des améliorations significatives 
».
Autre nouveauté : ces habitations 
seront équipées pour la première 
fois de chauffage central, « une 
mesure vitale pour la sécurité des 
citoyens », a-t-il insisté.

AADL 3 : Ultime appel aux 
inscrits pour finaliser leurs 

dossiers avant le 20 mai
Parallèlement aux annonces sur 
les prix de l’AADL 3, l’Agence 
Nationale pour l’Amélioration et 
le Développement du Logement 
(AADL) a diffusé hier un 
important communiqué destiné 
aux inscrits à ce programme.
L’agence a fixé la date du 
20 mai 2025 comme dernier 
délai impératif pour finaliser 

l’activation des comptes et le 
téléchargement des dossiers sur 
la plateforme en ligne www.aadl.
dz.
Ce rappel intervient suite à une 
première alerte lancée le 15 
avril dernier, où l’AADL avait 
déjà exhorté les bénéficiaires 
en retard à se conformer aux 
procédures requises. Dans son 
récent communiqué, l’agence 
insiste avec force sur la nécessité 
absolue de régulariser la situation 
avant l’expiration de cette 
échéance finale.
L’AADL souligne que le non-

respect de ce délai entraînera 
inévitablement l’exclusion 
définitive du dispositif AADL 
3. Les personnes concernées 
sont donc appelées à agir sans 
tarder pour activer leurs comptes 
et télécharger l’ensemble 
des documents justificatifs 
demandés.
L’agence insiste sur l’importance 
capitale de cette démarche 
pour maintenir leur éligibilité 
au programme de logement. 
Ce dernier appel constitue un 
avertissement final pour les 
inscrits qui n’ont pas encore 
complété les étapes nécessaires.
Il est donc primordial pour eux 
de se connecter à la plateforme 
www.aadl.dz et de finaliser leur 
dossier dans les plus brefs délais 
afin de ne pas compromettre leurs 
chances d’acquérir un logement 
dans le cadre du programme 
AADL 3.

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi, a annoncé, lundi 
à Alger, le lancement de la 
réalisation d’environ 250.000 
unités de logement, toutes 
formules confondues, à travers 
le territoire national, au cours du 
premier semestre de l’année en 
cours.
Lors de sa visite à la 27e édition 
du Salon international du 
bâtiment, des travaux publics et 
des matériaux de construction 
(Batimatec 2025), organisé au 
Palais des expositions des Pins 
maritimes, le ministre a précisé 
que “ce projet s’inscrit dans le 

cadre du programme national 
établi jusqu’en 2029, prévoyant 
la réalisation de deux millions 

d’unités de logement”.
Le ministre était accompagné, 
lors de sa visite, de plusieurs 

membres du Gouvernement, 
dont le ministre du Commerce 
intérieur et de la Régulation du 
marché national, Tayeb Zitouni, 
le ministre du Commerce 
extérieur et de la Promotion 
des exportations, Kamel Rezig, 
le ministre des Travaux publics 
et des Infrastructures de base, 
Lakhdar Rekhroukh, et le 
ministre de l’Industrie, Sifi 
Ghrieb, ainsi que du président du 
Conseil national  économique, 
social et environnemental 
(CNESE), Mohamed Boukhari.
A cette occasion, M. Belaribi a 
insisté sur le respect des normes 
internationales dans le secteur du 
bâtiment et le renforcement des 

capacités nationales en matière 
de production de fer et d’acier, 
saluant les progrès réalisés par 
les entreprises nationales actives 
dans ce domaine.
Disposant d’une superficie 
d’exposition de 40.000 mètres 
carrés, cette édition du Salon 
connaît une large participation 
nationale et internationale 
couvrant toutes les branches 
du secteur du bâtiment, des 
matériaux de construction et des 
travaux publics.
Des entreprises étrangères 
représentant une quinzaine de 
pays, dont la Chine, la Turquie, 
l’Italie, le Portugal et l’Espagne, 
y prennent également part.
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Education : 
Modification du calendrier des examens du 3e trimestre 
et de rattrapage au titre de l’année scolaire 2024/2025

Le ministère de l’Education 
nationale a annoncé, lundi 
dans un communiqué, la 

modification du calendrier des 
examens du 3e trimestre et de 
rattrapage au titre de l’année 
scolaire 2024/2025.
Dans le calendrier modifié, les 

examens du 3e trimestre pour le 
cycle primaire (1ère, 2e, 3e, 4e 
et 5e années) se dérouleront du 
18 au 22 mai. Les examens du 
3e trimestre pour le cycle moyen 
auront lieu du 12 au 14 mai pour 
les classes de 4e année (BEM), et 
du 18 au 22 mai pour les 1ére, 2e 

et 3e années.
Quant au cycle secondaire 
de l’enseignement général et 
technologique, les examens du 
3e trimestre sont prévus du 11 
au 15 mai pour les classes de 3e 
année (Baccalauréat), et du 18 au 
22 mai pour les 1ère et 2e années.

Par ailleurs, les examens de 
rattrapage auront lieu les 23 et 
24 juin prochain pour les élèves 
de 2e, 3e et 4e années du cycle 
primaire, et pour ceux des 1ère, 
2e et 3e années du cycle moyen, 
ainsi que pour les élèves de 1ère 
et 2e années du cycle secondaire.

cnR – REtRaitE :
La Caisse Nationale des Retraites (CNR)invite ses bénéficiaires à 
actualiser leurs documents justificatifs dans les délais impartis

assisEs nationalEs dE luttE contRE lE cancER:
L’importance de la prévention soulignée

Comme chaque année, 
la Caisse Nationale des 
Retraites (CNR) invite 

ses bénéficiaires à actualiser leurs 
documents justificatifs dans les 
délais impartis. Un geste simple, 
mais décisif pour garantir la 
continuité du versement de la 
pension. Grâce à l’application 
mobile RetraiteDz, le processus 
se veut désormais plus fluide 
et accessible, avec des options 
adaptées à chaque profil de 
retraité.
La CNR a annoncé le lancement de 
sa campagne de renouvellement 
documentaire pour le mois de mai 
2025. Les retraités ou ayants droit 
nés durant ce mois sont appelés à 
soumettre, avant la fin du mois, 
les documents nécessaires à la 
validation de leur droit à pension.
Ce rappel s’inscrit dans une 
démarche structurée, mise en 
place par l’organisme depuis 
plusieurs années. Chaque retraité 

est ainsi invité à effectuer cette 
mise à jour administrative une 
fois par an, en fonction de son 
mois de naissance.
La CNR vous propose deux 
options pratiques pour renouveler 
vos documents de renouvellement 
de la retraite
Afin de faciliter cette démarche 
annuelle, la CNR propose deux 
solutions simples aux retraités.
Via l’application mobile 
RetraiteDz
Méthode privilégiée par 
l’organisme, elle permet 
d’effectuer l’ensemble du 
processus à distance. Il suffit 
de se connecter à l’application, 
d’utiliser la fonction de 
reconnaissance faciale (R-Face), 

et de transmettre les documents 
numérisés à l’aide de la caméra 
du téléphone.
En se présentant dans une agence 
locale de la CNR
Pour ceux qui ne disposent 
pas d’un smartphone ou qui 
rencontrent des difficultés avec 
l’outil numérique, le dépôt 
physique reste possible dans les 
agences affiliées.
Une fois la procédure finalisée 
avec succès, une notification est 
automatiquement envoyée via 
l’application pour confirmer la 
validation du renouvellement.
CNR : quelle procédure suivre 
selon le type de retraite ?
Selon le statut du bénéficiaire, la 
nature des documents à fournir 
varie. Pour les retraités en situation 
de retraite directe. L’opération 
repose principalement sur la 
reconnaissance faciale R-Face 
pour confirmer que le bénéficiaire 
est toujours en vie.

Dans ce cas, les documents requis 
sont, un certificat de vie ou un 
acte de naissance avec mentions 
marginales (notamment pour les 
retraités célibataires).
Pour les bénéficiaires d’une 
retraite transférée (ayant droit)
L’actualisation des droits 
nécessite une vérification 
biométrique via reconnaissance 
faciale, suivie de l’envoi des 
documents justificatifs selon le 
profil. Les pièces à fournir varient 
ainsi selon les cas.
Pour les veuves :
• Attestation de non-
remariage
• Certificat de famille à 
jour
Les filles orphelines adultes 
doivent fournir :
• Attestation de non-
mariage
• Déclaration de non-
activité salariée
Pour les orphelins majeurs 

(jusqu’à 21 ans ou 25 ans selon 
le cas) :
• Certificat de scolarité
• Ou contrat 
d’apprentissage
 En ce qui concerne les ascendants 
bénéficiaires :
• Certificat de famille 
mentionnant le statut « en vie »
Pour les fils invalides ou 
incapables de travailler :
• Certificat de non-
activité professionnelle
• Certificat de famille à 
jour
Enfin, la CNR insiste sur la 
nécessité de ce renouvellement 
périodique pour maintenir à 
jour ses fichiers et garantir la 
bonne gestion des pensions. 
L’introduction de l’application 
RetraiteDz s’inscrit dans une 
logique de simplification 
administrative, tout en réduisant 
les déplacements des personnes 
âgées.

Les participants aux Assises 
nationales de prévention 
et de lutte contre le 

cancer, clôturées dimanche à 
Alger, ont mis en avant le rôle 
de la prévention comme facteur 
clé dans la stratégie nationale de 
lutte contre cette maladie pour la 
période 2025-2035.
Les recommandations ayant 
couronné ces assises de deux jours, 
organisées par la Commission 
nationale de prévention et de lutte 
contre le cancer (CNPLCC), sous 
le haut patronage du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, portent essentiellement 
sur “la nécessité de mettre en 
place une stratégie fondée sur la 
prévention, en se focalisant sur 
le renforcement des politiques 
publiques de prévention, le 
soutien du cadre juridique et 
réglementaire, ainsi que la 
coordination entre les différents 
secteurs concernés, outre la 
mobilisation des ressources 
humaines et financières pour 
garantir la durabilité de ces 

mesures préventives”.
Concernant le dépistage précoce, 
les participants aux assises 
ont préconisé de lancer “une 
campagne de sensibilisation 
via messages texto/SMS ou par 
courriel, tout en mobilisant un 
personnel qualifié au niveau des 
centres de santé”.
Les spécialistes ayant participé à 
cet évènement ont plaidé pour “la 
formation continue, tant pour les 
médecins que pour les citoyens, en 
collaboration avec les associations 
des patients atteints de cancer, 

outre l’élaboration d’une stratégie 
adaptée à la réalité”.
Afin d’améliorer le processus 
de diagnostic, ils ont suggéré 
“la création d’une direction 
dédiée aux laboratoires au sein 
du ministère de la Santé, la mise 
en place d’un comité national 
de recherche scientifique dans 
le domaine du dépistage et d’un 
réseau national informatisé 
d’imagerie médicale, ainsi que 
l’unification et la numérisation 
des rapports d’examens”.
Les recommandations 

ont également porté sur 
“l’amélioration du parcours de 
la prise en charge du patient, à 
travers l’augmentation du nombre 
d’appareils de radiothérapie à 
plus de 90 appareils tout en les 
répartissant en fonction de la 
densité de la population, en vue 
de rapprocher la prise en charge 
des patients”.
Vu l’importance des registres 
de cancer, en tant qu’outils 
de recherche dans le domaine 
de la santé, les participants 
ont proposé “d’investir dans 
leur développement et leur 
numérisation et d’y associer le 
secteur privé, avec la proposition 
de créer un identifiant national de 
santé “.
Dans une déclaration à cette 
occasion, le président de la 
CNPLCC, Pr Adda Bounedjar, a 
indiqué que ces Assises avaient 
vu “la présence d’environ 625 
participants de différents secteurs 
en lien avec la prévention et la 
lutte contre le cancer”, soulignant 
que “les sept ateliers avaient 

braqué la lumière sur le facteur 
de prévention, et notamment les 
principales causes, dont le tabac”.
Concernant le dépistage précoce, 
M. Bounedjar a souligné que 
la “priorité doit être accordé au 
dépistage précoce qui doit être 
priorisé dans le cas des cancers du 
sein, colorectal, du col de l’utérus 
et de la prostate”.
L’intervenant a également évoqué 
le diagnostic et la prise en charge 
idoine du patient, notamment en 
ce qui a trait aux analyses et à la 
radiothérapie, outre l’activation 
de la protection sociale, en vue 
d’alléger les charges sur le patient.
Par ailleurs, M. Bounedjar a en 
outre révélé qu’une commission 
regroupant les encadrants et les 
rapporteurs des sept ateliers des 
Assises sera mise en place, en vue 
de l’élaboration de la Stratégie 
nationale de prévention et de lutte 
contre le cancer, qui sera soumise 
au président de la République, 
en sus de la formation d’une 
commission multisectorielle, en 
vue de sa mise en œuvre.
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Start-up : 
Lancement du 5ème concours Africa Sipsa Innov Award

1,38 million de barils de pétrole algériens exportés vers le Nigeria : 
Un événement rare dans le commerce énergétique africain

Plusieurs entreprises privées manifestent leur intérêt 
d’accéder à la Bourse d’Alger

La 5e édition du concours 
de l’innovation dans 
le domaine agricole en 

Afrique “Africa Sipsa Innov 
Award” (2025), organisée par le 
Groupe de réflexion Filaha Innove 
incubateur (GFFI), a été lancée 
samedi à Alger.
Ont assisté au lancement de 
ce concours, le représentant 
du ministre de l’Economie de 
la connaissance, des Start-up 
et des Micro-entreprises, M. 
Toufik Mazouz, ainsi que des 
professionnels, des chercheurs 
et des propriétaires de start-up 
activant dans le secteur agricole.
Ce concours tend à promouvoir 
une agriculture intelligente et 
durable en Algérie et en Afrique, 
en attirant des compétences de 
différents profils, afin de présenter 
des solutions technologiques à 
même d’améliorer la productivité 
et la qualité des récoltes.
Pas moins de 40 projets innovants 
issus de plusieurs pays africains, 

dont l’Algérie, la Tunisie, 
le Sénégal et la République 
démocratique du Congo, 
participeront à ce concours, dont 
la cérémonie de remise des 
prix est prévue le 26 mai, en 
marge du Salon international de 
l’agriculture, de l’élevage et de 
l’agro-industrie SIPSA-Filaha, qui 
se tiendra au Palais des expositions 
(SAFEX).
Quatre projets seront sélectionnés 
pour la phase finale, dont trois 
seront distingués durant le salon, 
tandis que le quatrième se verra 
attribuer le “Prix du jury”, selon 
les explications fournies par Mme 
Malika Alili, membre du jury.
La même intervenante a affirmé 
que les projets en lice portaient 

sur l’AgriTech, la FoodTech et les 
technologies liées à l’eau, illustrant 
ainsi la dynamique d’innovation 
sur le continent africain.
Par ailleurs, les lauréats 
bénéficieront d’un appui particulier 
durant le salon SIPSA-Filaha, 
ce qui leur permettra de tisser 
un réseau de contacts avec des 
investisseurs et des professionnels, 
outre un accompagnement assuré 
par Filaha Innove incubateur.
Dans une allocution prononcée au 
nom du ministre de l’Economie 
de la connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, M. Toufik 
Mazouz, chargé des incubateurs 
au sein du ministère, a souligné 
l’importance de telles initiatives 
dans la consolidation des relations 
entre les innovateurs et les 
agriculteurs, notamment à travers 
les solutions technologiques 
comme les drones, les robots ou 
encore les logiciels développés.
Il a, à cet égard, indiqué que 
l’Etat optait pour une approche 

participative afin de renforcer 
l’intégration des technologies dans 
le secteur agricole, soulignant 
qu’”’il ne s’agit plus d’une option, 
mais d’une nécessité”.

Ouverture de la 23e édition 
du salon SIPSA-Filaha le 26 mai
En marge de cette rencontre, 
il a été procédé à l’annonce de 
l’organisation de la 23e édition du 
Salon international de l’agriculture 
SIPSA-Filaha, du 26 au 29 mai, au 
Palais des expositions “SAFEX”, 
aux Pins-Maritimes à Alger.
Le président du GFFI, Amine 
Bensemmane a indiqué que cette 
édition verra la participation de 750 
exposants de 39 pays, notamment 
l’Italie en tant qu’invité d’honneur, 
au regard de ses relations solides 
avec l’Algérie dans le domaine 
agricole, notamment la culture 
céréalière (blé).
Les ministres de l’Agriculture du 
Sultanat d’Oman, du Zimbabwe 
et du Cameroun seront également 
présents à la cérémonie d’ouverture 

de ce Salon qui mettra en exergue 
les potentialités agricoles de 
plusieurs wilayas, à l’instar d’El 
Tarf et d’El Oued.
Pour M. Bensemane, le Salon, 
organisé chaque année depuis plus 
de deux décennies, constitue un 
important espace pour développer 
le secteur agricole en Algérie et 
renforcer la coopération entre les 
pays du Sud.
Les conférences programmées 
durant cette édition porteront 
sur l’agriculture saharienne, la 
production de pomme de terre, 
de tomates et d’huiles, avec 
l’organisation d’un concours 
relatif à la production d’huiles 
alimentaires.
Le Salon coïncidera aussi avec 
l’organisation de deux autres 
manifestations, à savoir: le 4e Salon 
international de l’agroalimentaire 
et de l’agro-industrie en Afrique 
(Afrika Food Export) et le Salon 
de la pêche durable & des produits 
halieutiques (Djazaqua).

En mars 2025, l’Algérie a 
repris pied sur le marché 
nigérian avec 1,38 million 

de barils de pétrole brut exportés, 
dans un contexte africain sous 
tension.
Selon les données de l’Unité 
de Recherches Énergétiques 
Attaqa, basée à Washington, cet 
échange, le premier entre les 
deux pays depuis près de trois 
ans, constitue un évènement rare 
pour les flux pétroliers algériens, 
traditionnellement orientés vers 
l’Europe et, dans une moindre 
mesure, l’Asie.
Avec deux cargaisons distinctes, 
une de brut et une de naphte, 
cumulant 1,38 million de barils, 
soit l’équivalent de 44 000 
barils par jour, cette reprise des 
exportations vers Abuja souligne 
la singularité de la demande 
nigériane dans un contexte 

continental marqué par de 
profondes tensions énergétiques.
1,38 million de barils de pétrole 

algériens exportés 
vers le Nigeria : 

Un événement rare 
dans le commerce énergétique 

africain !
Le Nigeria a été la seule destination 
africaine du pétrole algérien sur 
cette période. Un fait notable, tant 
l’essentiel des flux énergétiques 
algériens est traditionnellement 
absorbé par l’Europe (France en 
tête) et l’Asie.
De plus, ce mouvement est d’autant 
plus notable qu’il marque le 
premier échange d’hydrocarbures 
entre Alger et Abuja depuis mai 
2022, date à laquelle le Nigeria 
avait importé une cargaison de 264 
300 barils d’essence algérienne.
Jusqu’ici, l’Afrique restait 
largement marginale dans la 

stratégie exportatrice de l’Algérie, 
dominée par les marchés européens 
et asiatiques. Ce retour vers le sud 
pourrait annoncer un rééquilibrage 
subtil dans la politique énergétique 
algérienne.
Par ailleurs, sur l’ensemble 
du premier trimestre 2025, les 
exportations algériennes de pétrole 
brut et de produits pétroliers 
transportés par voie maritime ont 
connu une baisse notable. Elles 
sont passées de 757 000 barils 
par jour en 2024 à 723 000 barils 
par jour cette année. Le détail est 
révélateur…
•345 000 barils/jour proviennent 
du pétrole brut ;
•378 000 barils/jour sont constitués 
de produits pétroliers raffinés.
Parmi ces produits, le naphte 
s’impose comme la star de 
l’exportation algérienne au 
premier trimestre. Avec 191 000 

barils par jour, devant le fioul (101 
000 barils/jour).

Derrière la façade pétrolière 
du Nigeria : 

Premier producteur d’Afrique, 
mais en quête de carburant

Que le Nigeria, premier producteur 
de pétrole brut en Afrique avec 
près de 1,4 million de barils 
par jour fin 2024, ait besoin 
d’importer du pétrole algérien 
a de quoi surprendre. Détenteur 
de 37,28 milliards de barils de 
réserves, deuxième seulement 
derrière la Libye. Le Nigeria reste 
paradoxalement en proie à une 

crise chronique de carburant.
Selon la plateforme Attaqa, deux 
facteurs expliquent cette situation 
:
•La vulnérabilité de son 
infrastructure pétrolière, 
régulièrement cible d’attaques et 
de vols de pétrole ;
•Les difficultés 
d’approvisionnement interne. 
Malgré la mise en service début 
2024 de la raffinerie Dangote, la 
plus grande d’Afrique. Avec une 
capacité théorique de 650 000 
barils par jour.
L’importation de brut et de naphte 
algérien en mars pourrait ainsi être 
perçue comme une tentative du 
Nigeria de pallier temporairement 
ses propres insuffisances 
structurelles.
En somme, le pétrole algérien 
signe son grand retour au Nigeria 
après trois ans d’absence !

Plusieurs entreprises privées 
ont manifesté leur intérêt à 
entrer à la Bourse d’Alger, 

souhaitant profiter du dynamisme 
du marché financier et des 
opportunités de financement 
disponibles, a indiqué lundi, le 
directeur général de la Société 
de gestion de la Bourse d’Alger 
(SGBV), Yazid Benmouhoub.
Lors de son passage au Forum 
du quotidien El-Moudjahid, M. 
Benmouhoub a affirmé qu’un 
certain nombre d’opérateurs 
économiques ont exprimé 
leur souhait de bénéficier des 
mécanismes de financement 
offerts par la Bourse d’Alger 
pour renforcer leur compétitivité 
et faciliter leur pénétration des 

marchés extérieurs.
Dans ce sillage, il a rappelé que 
le nombre d’entreprises cotées en 
bourse est passé de 5 à 8 sociétés 
au cours des deux dernières 
années, tandis que le nombre 
d’investisseurs a atteint environ 
70.000 actionnaires (personnes 
physiques et morales).
Il a fait savoir également que la 
Bourse d’Alger avait organisé 
des rencontres au profit des 
entreprises intéressées pour 
présenter les avantages de 
l’introduction au marché 
financier, notamment l’impact 
sur l’image de l’entreprise, la 
diversification des sources de 
financement et le renforcement 
des opportunités d’expansion et 

d’exportation.
Parmi les entreprises qui 
ont déposé des demandes 
d’introduction, il a cité la société 
Ayrade, spécialisée dans les 
services web et numériques 
et l’entreprise Pharma Invest, 
activant dans le secteur 
pharmaceutique.

Atteindre une capitalisation 
de 15 mds USD d’ici à 2030

Il a mentionné également le 
groupe Tosyali Algérie qui a 
obtenu une autorisation pour 
émettre un emprunt obligataire 
d’une valeur initiale de 15 
milliards DA, précisant qu’une 
autorisation similaire a été 
accordée aussi à l’établissement 
Arab leasing Corporation (ALC).

M. Benmouhoub a estimé que 
“la Bourse d’Alger va devenir 
l’un des marchés les plus 
actifs d’Afrique du Nord et du 
Moyen-Orient d’ici 2030, avec 

la possibilité d’augmenter le 
nombre de sociétés cotées à 20 
et d’atteindre une capitalisation 
boursière de 15 milliards de 
dollars”.
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ANNABA/ SIDI AMAR
Réunion consacrée à l’examen et à la prise en charge 

des préoccupations des citoyens

Lancement des 11èmeet 12ème sessions de formation 
au Centre de Développement de l’Entrepreneuriat

Privilégiant le travail de 
proximité et le contact 
direct avec les populations 

locales, le P/APC de Sidi Amar 
a accueilli, hier, au niveau de 
son siège des citoyens venus lui 
soumettre leur préoccupation. 
Le but de cette initiative était de 
permettre aux citoyens de faire 
part de leurs préoccupations 
directement aux autorités 
locales. Ce dernier a pris le temps 
d’écouter attentivement leurs 
préoccupations, démontrant ainsi 
une approche axée sur l’inclusion 

et la compréhension des besoins 
de la population locale afin 
d’améliorer les conditions de 
vie des habitants. LeP/APC, 
a pris part à ces entretiens, 
soulignant l’intérêt de prendre 
en considération les différents 
aspects de la vie quotidienne des 
habitants de la commune. Face 
aux préoccupations soulevées. 
Il a exprimé sa volonté de 
collaborer avec les différentes 
parties prenantes pour trouver 
des moyens efficaces de résoudre 
les problèmes soulevés.

Le Centre de 
Développement de 
l’Entrepreneuriat (CDE) 

a lancé,hier, les 11ème et 12ème 
sessions de formation au titre du 
mois de mai 2025. Ces sessions 

s’adressent aux porteurs de 
micro-projets inscrits dans 
le cadre de la décision 008 
modifiée de la décision 1275, 
et orientés vers le centre suite 
aux recommandations du comité 
d’orientation universitaire.
La séance de formation d’hier a 

été consacrée aux fondamentaux 
de l’entrepreneuriat, animée par 
M. Benouareth Abderrahmane 
et ChehmatChahreddine, deux 
formateurs spécialisés dans 
l'accompagnement des jeunes 
entrepreneurs.
Ces ateliers ont pour objectif de 

doter les participants des outils 
nécessaires pour lancer et gérer 
efficacement leurs projets, tout 
en favorisant l’esprit d’initiative 
et l’innovation chez les jeunes 
diplômés.
Le CDE prévoit la poursuite des 
ateliers tout au long du mois, 

avec des modules variés allant 

de l’élaboration d’un business 

plan à la gestion financière, 

afin de soutenir efficacement 

la concrétisation des projets 

incubés.

Imen.B

Sihem.Ferdjallah

ANNABA :
Le wali préside une réunion de travail consacrée au secteur 

de la jeunesse et des sports

Le wali, Abdelkader 
Djellaoui, a présidé, 
hier, lundi 5 mai 2025, 

une réunion de coordination 
consacrée au suivi des 
projets liés au secteur de 
la jeunesse et des sports, 
ainsi qu’à la préparation des 
manifestations sportives et 
culturelles prévues dans la 
wilaya. Étaient présents à 
cette rencontre le secrétaire 

général de la wilaya, ainsi 
que les directeurs de la 
jeunesse et des sports, de 
la culture, du tourisme et 
de l’artisanat, en plus d’un 
représentant de la direction 
des travaux publics.
Lors de cette réunion, un 
exposé a été présenté sur 
l’état d’avancement des 
projets structurants destinés 
à renforcer les infrastructures 
sportives et culturelles 
locales. Le wali a souligné 

l’importance d’accélérer 
la cadence des travaux et 
de veiller à la qualité des 
réalisations, en particulier 
en ce qui concerne les 
équipements sportifs, les 
conditions d’accueil des 
participants aux événements 
et l’amélioration de 
l’environnement urbain aux 
abords des sites concernés.
Il a également insisté 
sur l’importance de la 
coordination entre les 

différentes directions 
et services impliqués, 
appelant à une mobilisation 
collective pour garantir 
le bon déroulement des 
manifestations à venir et 
assurer leur pleine réussite. 
Cette réunion marque une 
étape clé dans la volonté 
des autorités locales de 
faire d’Annaba un pôle 
dynamique en matière de 
jeunesse, de sport et de 
culture.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA :
 Les services de la wilaya à l’écoute des préoccupations

 des citoyens

Dans le cadre du 
renforcement continu 
des mécanismes 

d'écoute et de dialogue avec 
les citoyens, les services 
de la wilaya d’Annaba ont 
accueilli,hier, des citoyens et 
de représentants de la société 
civile, venus exposer leurs 
préoccupations.
Cette initiative s’inscrit 
dans une dynamique de 
proximité visant à établir des 

liens permanents avec les 
acteurs de la société civile 
et à répondre de manière 
efficace aux préoccupations 
soulevées, conformément à la 
réglementation en vigueur.
Les échanges ont permis de 
recenser plusieurs doléances 
et de proposer des pistes de 
solutions adaptées, traduisant 
la volonté des autorités locales 
d’instaurer une gouvernance 
participative basée sur l’écoute 
active et la transparence.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA / SIDI AMAR
Participation de la Police 

d’Annaba à une journée de 
sensibilisation sur la prévention 

de la drogue

ANNABA/ PRÉPARATIFS 
DE LA SAISON ESTIVALE

Visite de terrain pour 
sélectionner les emplacements 

des stands d’orientation et 
d’information touristiqueANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA 

Saisie de 360 kg 
de câbles en cuivre à Annaba : 

Deux individus arrêtés 

ANNABA /GENDARMERIE NATIONALE 
Démantèlement d’un réseau 

criminel spécialisé dans le vol 
avec menace 

Dans le cadre de ses efforts 
constants pour la prévention et 
la lutte contre les fléaux sociaux, 

la sûreté de wilaya d’Annaba a pris part 
à une journée de sensibilisation sur la 
prévention de la drogue, organisée par 
la direction de l’Université Annaba Sidi 
Amar. Cette initiative, qui a rassemblé 
plusieurs acteurs concernés, a vu la 
participation de la gendarmerie nationale 
ainsi que de nombreuses associations 
activant dans le domaine de la prévention 
de la toxicomanie. L’objectif principal 
était d’informer les étudiants sur les 
dangers de la drogue, ses répercussions 
sur la santé, la société et l’avenir des 
jeunes, tout en les incitant à adopter 

des comportements responsables. Les 
représentants de la police ont animé des 
ateliers de sensibilisation, partagé des 
données actualisées sur le phénomène de 
la drogue et présenté les efforts menés 
sur le terrain pour endiguer ce fléau. Des 
échanges enrichissants ont eu lieu entre les 
intervenants et les étudiants, permettant 
une meilleure compréhension des 
enjeux liés à ce problème. Cette journée 
s’inscrit dans le cadre d’une démarche 
préventive et éducative visant à renforcer 
la coopération entre les institutions 
sécuritaires, universitaires et la société 
civile, dans la lutte contre la drogue et 
la promotion d’un environnement sain et 
sécurisé pour les jeunes.

Dans le sillage des préparatifs 
en vue de la saison estivale 
2025,une visite de terrain a été 

effectuée sous la supervision duchargé 
de la culture, du tourisme et des sports, 
Bourouis Abdel Majid. Cette visite s’est 
concentrée sur deux points stratégiques à 
savoir deux sites stratégiques que sont la 
place située en face de la gare et la plage 
RizziAmor, dans l’objectif de choisir les 
emplacements les plus appropriés pour 
l’installation des stands d’orientation et 
d’information touristique. Cette démarche 
vise à définir un parcours touristique 
fluide et cohérent, tout en facilitant 
l’accueil, l’orientation et les déplacements 
des touristes et des vacanciers durant la 
période estivale. Ont pris part à cette visite 
plusieurs représentants institutionnels 
et partenaires du secteur, notamment,les 
délégués des secteurs urbains 1 et 5, des 
représentants de la direction des biens, un 

représentant de la direction du tourisme et 
des industries traditionnelles de la wilaya, 
le directeur de l’Agence de voyages et 
de tourisme touring Annaba, le directeur 
régional adjoint de l’ONAT Annaba, ainsi 
qu’un représentant de la société civile 
active dans le secteur touristique. Cette 
initiative s’inscrit dans une stratégie 
globale de valorisation de la destination 
Annaba, Selon les participants, ces 
kiosques auront pour mission principale 
d’informer les touristes sur les circuits 
touristiques, les activités culturelles et 
les services disponibles, tout en orientant 
efficacement les estivants vers les 
différentes plages, sites historiques et 
événements programmés tout au long de 
la saison.
Les parties prenantes ont souligné 
l’importance de la coordination entre les 
différents acteurs pour assurer le succès 
de la saison estivale et offrir un séjour 
agréable aux vacanciers.

Les services de lapremière 
sûretéurbaine ont réussi, la 
semaine dernière, à démanteler 

un réseau de voleurs de câbles en cuivre. 
Une opération minutieusement menée 
a permis l’arrestation de deux individus 
en flagrant délit, à bord d’un véhicule 
suspect, transportant une importante 
quantité de cuivre volé.L’intervention a eu 
lieu le 28 avril 2025, aux environs de 09 
heures du matin, suite à des informations 
précises signalant la présence d’un 
véhicule circulant dans le secteur relevant 
de la compétence du premier district de 
police. Une opération de surveillance et 
d’interception a été rapidement mise en 
place, aboutissant à l’arrestation de deux 
hommes à bord du véhicule.La fouille 
minutieuse du véhicule a permis aux 
policiers de découvrir, dans le coffre, une 
cargaison imposante de câbles en cuivre 
de différents calibres et de provenance 
inconnue. Le poids total des câbles saisis 
s’élève à 360 kilogrammes, soit plus de 
trois quintaux. Le véhicule utilisé pour 
le transport a également été saisi comme 
pièce à conviction.Les deux suspects, 

âgés de 34 et 48 ans, ont été interpellés 
sur-le-champ et conduits au poste 
pour la poursuite de l’enquête. Ils sont 
soupçonnés d’avoir commis plusieurs 
vols en bande organisée avec l’usage 
d’un moyen de transport, ce qui alourdit 
les charges retenues contre eux.À l’issue 
des procédures judiciaires, les deux 
mis en cause ont été présentés devant 
le procureur de la République près le 
tribunal d’Annaba pour répondre des faits 
de vol qualifié en association avec usage 
de véhicule.

La brigade territoriale de la 
Gendarmerie nationale a réussi 
à démanteler un groupe criminel 

organisé, spécialisé dans le vol et les 
cambriolages sous la menace d’armes 
blanches, dans la wilaya d’Annaba.
L’opération a été rendue possible grâce à 
l’exploitation des caméras de surveillance 
installées à travers la région. Des 
mouvements suspects ont été détectés à 
proximité du lieu d’un cambriolage, ce 
qui a déclenché une enquête approfondie.
L’analyse technique, notamment l’examen 
d’enregistrements supplémentaires 
provenant du domicile de la victime, a 
permis d’identifier les membres du réseau. 
Suite à cela, les éléments de la brigade 
territoriale de la Gendarmerie nationale 
d’Annaba, avec l’appui de l’unité de 
sécurité et d’investigation d’ ElBouni 
et les techniciens de scène de crime du 

groupement régional, ont mené une série 
d’opérations de recherche intensives.
Six suspects ont ainsi été localisés et 
arrêtés. L’enquête a permis la récupération 
des objets volés ainsi que du véhicule 
utilisé lors des actes criminels. Les 
premiers éléments de l’interrogatoire 
révèlent leur implication dans plusieurs 
autres affaires similaires.
Cette opération témoigne de l’efficacité 
des dispositifs de surveillance et de la 
coordination entre les différentes unités 
de la Gendarmerie nationale dans la lutte 
contre la criminalité.

Imen.B
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À l’occasion du 80e 
anniversaire des 
tragiques événements 

du 8 mai 1945, la sûreté 
de la wilaya d’Annaba a 
organisé, en coordination avec 
l’Association « Wafaa » pour 
la protection et la perpétuation 
des hauts faits de la Révolution, 
une visite guidée au Musée 
du Moudjahid « Mohamed 
Boudiaf ». 
Cette initiative s’inscrit 
dans une démarche de 
mémoire collective visant 
à rappeler les sacrifices 
du peuple algérien dans sa 
lutte pour l’indépendance. 
La commémoration de 
ces massacres, perpétrés 
par les forces coloniales 
françaises contre des 
manifestants pacifiques 
réclamant l’indépendance 
de l’Algérie, demeure un 

moment de recueillement et 
de transmission historique. 
En 1945, à Sétif, Guelma, 

Kherrata et d’autres villes du 
pays, des dizaines de milliers 
d’Algériens furent tués, 

marquant l’un des épisodes les 
plus sanglants de la domination 
coloniale. 

La visite a permis aux 
participants, notamment des 
éléments de la police, de 
se replonger dans l’histoire 
nationale à travers les 
expositions permanentes du 
musée, relatant les étapes 
clés de la lutte de libération 
nationale et les tragédies qui 
ont jalonné le combat du peuple 
algérien pour sa souveraineté. 
Des documents d’archives, 
des objets personnels de 
moudjahidine ont été présentés 
pour enrichir cette expérience 
éducative et civique. Par cette 
action, la sûreté de wilaya 
d’Annaba et l’association 
partenaire réaffirment leur 
attachement à la mémoire 
nationale et à la nécessité de 
transmettre aux nouvelles 
générations les valeurs de 
patriotisme, de résistance et de 
fidélité aux martyrs.

La Sûreté de la Wilaya d’Annaba rend hommage aux martyrs 
du 8 mai 1945 : 

Une visite mémorielle au Musée du Moudjahid
Sara Boueche

Une réunion de 
coordination s’est 
tenue au siège de 

la direction de l’urbanisme, 
de l’architecture et de la 
construction (DUAC) de 
la wilaya d’Annaba. Cette 
rencontre, marquée par la 
présence de représentants 
de plusieurs institutions 
concernées, visait à examiner 
et à approuver de manière 
préliminaire les plans de 
masse de plusieurs projets 
de logements relevant du 
programme AADL 3, en 
formule location-vente. Étaient 
présents, les représentants 

des directions techniques 
impliquées, le directeur 
délégué de l’urbanisme, des 
équipements publics et du 
logement de la circonscription 
administrative de la 
circonscription Benmostefa 
Benaouda, un représentant de 
l’EPIC de la nouvelle ville, 
ainsi que les bureaux d’études 
en charge des projets. Un 
représentant de la commune 
d’Oued El Aneb a également 
pris part aux discussions. Les 
projets concernés par cette 
validation initiale sont les 
suivants : 1 800 logements à 
la cité Kalitoussa, commune 
de Berrahal, 1200 logements 
également à Kalitoussa, 

commune de Berrahal, 500 
logements à Azri Mokrane, 
toujours dans la commune 
de Berrahal, 500 logements 
à Draa Errich, dans la 
nouvelle ville ‘’Benmostefa 
Benaouda’’. À l’issue de la 
réunion, la validation officielle 
des sites d’implantation 
de ces programmes AADL 
a été entérinée, marquant 
ainsi une étape décisive 
dans le lancement effectif 
de la réalisation des projets. 
Cette décision vient lever les 
dernières incertitudes liées à 
la disponibilité du foncier et 
permettra le démarrage rapide 
des procédures techniques et 
administratives nécessaires 

à la concrétisation de ces 
opérations. Les autorités locales 
ont insisté sur la nécessité d’un 

suivi rigoureux et coordonné 
pour garantir la qualité et le 
respect des délais de réalisation.

ANNABA / DUAC :
Validation préliminaire des plans de masse et approbation 

officielle des sites des projets AADL 3
S.Y

Dans une démarche de 
prévention des maladies 
transmissibles par 

l’eau, les services municipaux 
de l’hygiène publique d’Oued 
El Anab ont mené une sortie de 
terrain ciblée au niveau de la cité 
de Kharaza. Cette opération, 
conduite par les membres du 
dispositif communal dédié à la 
santé publique et à la propreté, 
visait à inspecter les citernes 
mobiles approvisionnant les 

habitants en eau. Au cours 
de cette tournée, plusieurs 
infractions ont été relevées, 
notamment la distribution d’eau 
de provenance inconnue, sans 
justificatif d’origine ni contrôle 
sanitaire préalable. Face à 
ces irrégularités, les autorités 
locales n’ont pas tardé à réagir. 
Des mesures immédiates ont 
été prises à l’encontre des 
contrevenants, conformément 
aux réglementations en 
vigueur. L’objectif étant de 

protéger la population contre 
les risques sanitaires liés à 
la consommation d’eau non 
contrôlée, surtout à l’approche 
des périodes estivales où les 
besoins en eau augmentent. Les 
autorités appellent par ailleurs 
les citoyens à la vigilance et les 
invitent à signaler toute activité 
suspecte liée à la distribution 
d’eau, afin de préserver la 
santé publique et renforcer la 
sécurité sanitaire au sein de la 
commune.

ANNABA / LUTTE CONTRE LES MALADIES HYDRIQUES :
Contrôle des citernes mobiles à Kharaza

S.Y



Emmanuel Macron et Ursula von der Leyen organisent une 
conférence « Choose Europe for Science » à la Sorbonne 

pour séduire les chercheurs étrangers

Guerre au Soudan
Les paramilitaires bombardent l’aéroport de Port-Soudan

L’événement, qui va réunir des 
universités, des commissaires 
européens et des ministres 

de la recherche, s’adresse 
particulièrement aux chercheurs 
américains, selon le monde fr.
Le président de la République 
française, Emmanuel Macron, et 
la présidente de la Commission 
européenne, Ursula von der Leyen, 
veulent séduire les chercheurs 
étrangers, particulièrement menacés 
aux Etats-Unis par les politiques 
de l’administration Trump, en 
organisant, lundi 5 mai, la conférence 
« Choose Europe for Science ». Des 
incitations financières susceptibles 
d’attirer des scientifiques installés 
aux Etats-Unis pourraient y être 
évoquées.
L’événement, qui va réunir des 
représentants des universités 
européennes et des commissaires 

européens ainsi que des ministres 
de la recherche, sera clôturé en fin 
de matinée par le président français 
et la présidente de la Commission 
européenne, dans les locaux 
historiques du prestigieux campus 
universitaire de ma Sorbonne, au 

cœur de Paris.
Emmanuel Macron avait annoncé 
la tenue de la conférence à la mi-
avril, au moment où était lancée 
une plateforme Choose France for 
Science. Avant l’annonce d’une 
initiative similaire du Centre national 

de la recherche française (CNRS), 
premier organisme européen en 
nombre de chercheurs. Il s’agit de 
montrer, « dans un moment où les 
libertés académiques connaissent 
un certain nombre de reflux ou 
de menaces, que l’Europe est un 
continent d’attractivité », selon 
l’Elysée.
Depuis le retour de Donald Trump 
à la Maison Blanche en janvier, les 
chercheurs et les universités sont 
dans le collimateur du gouvernement 
américain et ont peur pour leur 
avenir, entre libertés académiques et 
de recherche minées, et financements 
sabrés.
« Des crédits » doivent être 
annoncés pour la France
La conférence de lundi mêlera 
annonces concrètes et réflexions 
sur l’avenir. Pour la France, « il y 
a des crédits, il y a des montants » 

qui seront annoncés, éventuellement 
sous la forme d’incitations fiscales, 
a précisé un conseiller du président 
Macron.
La plateforme Choose France for 
Science indique que l’Etat pourrait 
abonder jusqu’à 50 % de certains 
projets de recherche, au mérite. Mais 
les opérateurs attendent une annonce 
sur l’enveloppe globale qui sera 
allouée.
L’initiative fait grincer les dents des 
syndicats français de l’enseignement 
supérieur et de la recherche qui 
la jugent « choquante, voire 
indécente ». Ils dénoncent le « 
sous-financement chronique » du 
secteur, des « regroupements forcés 
»d’établissements, mais aussi « 
des atteintes quasi incessantes à la 
liberté académique », en rappelant 
les polémiques sur le « wokisme » à 
l’université.

C’est la première fois depuis 
le début du conflit que les 
Forces de soutien rapide 

(FSR) visent cette ville, siège 
provisoire des autorités. L’attaque 
n’a pas fait de victimes, selon le 
monde fr.
Les paramilitaires soudanais ont 
frappé pour la première fois, 
dimanche 4 mai, l’aéroport de 
Port-Soudan, siège provisoire des 
autorités, a annoncé l’armée dans 
un communiqué. « L’ennemi a ciblé 
ce matin la base aérienne Osman-
Digma avec des drones explosifs, 
un entrepôt de marchandises et 
certaines installations civiles dans la 
ville de Port-Soudan », a déclaré le 
général Nabil Abdullah, porte-parole 
de l’armée. L’attaque n’a pas fait de 
victimes, a ajouté la même source, 
tout comme un responsable de 
l’aéroport qui a confirmé l’attaque. 
Les vols vers et de Port-Soudan 
ont été suspendus, a rapporté un 

responsable gouvernemental.
Le Soudan est en proie depuis le 
15 avril 2023 à une guerre entre 
l’armée du général Abdel Fattah 
Al-Bourhane et les paramilitaires 
des Forces de soutien rapide (FSR), 
dirigés par son ancien adjoint, le 
général Mohammed Hamdan Daglo. 
Au début de la guerre, l’armée avait 
été chassée de Khartoum par les FSR 
et s’était repliée vers l’est, transférant 
le siège du gouvernement à Port-
Soudan, sur la mer Rouge. Mais à la 
fin de mars, elle a repris Khartoum 
aux paramilitaires.
Tenue par l’armée, la ville de Port-
Soudan, jusqu’à présent épargnée 
par les violences, abrite des agences 
de l’ONU et des centaines de milliers 
de déplacés. C’est la première fois 
depuis le début de la guerre qu’une 
attaque vise cette ville située à plus de 
600 kilomètres à l’est de Khartoum.
Un correspondant de l’Agence 
France-Presse (AFP) à Port-Soudan a 

déclaré avoir ressenti une détonation 
à l’aéroport, situé à 20 kilomètres au 
sud de la ville. « Nous étions en route 
vers l’avion lorsque nous avons été 
évacués très rapidement », a relaté 
un témoin sur place. Sur des photos 
de l’AFP, on peut voir une épaisse 
colonne de fumée noire s’élever au-
dessus de l’aéroport.
Alors que le conflit vient d’entrer 
dans sa troisième année, le pays 
est fracturé : l’armée contrôle le 
Centre, l’Est et le Nord, tandis 
que les paramilitaires tiennent la 
quasi-totalité du Darfour (Ouest) 
et certaines parties du Sud. Port-
Soudan se trouve à plus de 600 
kilomètres des positions connues les 
plus proches des FSR, situées dans le 
sud d’Omdourman, ville jumelle de 
Khartoum.
Attaques de drones
Les FSR, privées d’aviation, 
s’appuient sur des drones, 
artisanaux ou sophistiqués, pour 

leurs offensives. Ces équipements 
leur seraient fournis par les Emirats 
arabes unis, selon le gouvernement 
soudanais. Malgré des rapports 
d’experts de l’ONU, de responsables 
américains et d’organisations 
internationales faisant état d’un 
soutien émirati aux FSR, Abou 
Dhabi nie toute implication.
Selon le laboratoire humanitaire de 
recherche de l’université Yale, qui 

suit l’évolution du conflit grâce à des 
données de télédétection, six drones 
ont été identifiés sur des images 
satellites à l’aéroport de Nyala 
(Darfour), contrôlé par les FSR. En 
avril, le laboratoire avait expliqué que 
ces drones, d’origine chinoise, étaient 
dotés de « technologies avancées 
de surveillance électronique et de 
capacités de guerre », et pouvaient 
être équipés d’armements air-sol.

Deux partis d’opposition 
critiquent un « basculement 
autoritaire » après la 

prestation de serment du dirigeant, 
Faure Gnassingbé, comme président 
du conseil des ministres, une 
nouvelle fonction sans limitation de 
mandat, selon le monde fr.
Plusieurs centaines d’opposants 
se sont rassemblés à Lomé, 
dimanche 4 mai, pour dénoncer 
une « dérive monarchique » au 
Togoau lendemain de la prestation 
de serment du dirigeant, Faure 
Gnassingbé, dans de nouvelles 
fonctions, sans limitation de mandat, 
a constaté un correspondant de 
l’Agence France-Presse (AFP). 
Deux grands partis d’opposition et 
la société civile ont critiqué dans 

un communiqué commun « ce 
basculement autoritaire » et ont 
condamné « la dérive monarchique, 
l’instrumentalisation des institutions 
et l’élimination systématique de 

toute alternative démocratique ».
Faure Gnassingbé, au pouvoir 
depuis 2005, a prêté serment samedi 
à Lomé comme président du conseil 
des ministres, désormais la plus 

haute fonction du pouvoir exécutif, 
après une réforme constitutionnelle 
critiquée par l’opposition, 
qui l’accuse de vouloir rester 
indéfiniment au pouvoir. Pour les 
autorités, il s’agit, au contraire, de 
« dépersonnaliser » le pouvoir. M. 
Gnassingbé a succédé à son père, 
Gnassingbé Eyadéma, qui a dirigé 
sans partage le pays pendant près de 
trente-huit ans.
Les opposants ont lancé un appel 
à la mobilisation, car le Togo « ne 
peut pas continuer à être l’otage 
d’un système qui nie la justice, la 
liberté et la souveraineté populaire 
». Le rassemblement, à l’appel 
de l’Alliance nationale pour le 
changement (ANC), les Forces 
démocratiques pour la République 

(FDR) et la société civile, s’est 
déroulé sans incident. Il avait été 
autorisé par les autorités.
« Nous ne laisserons jamais cette 
forfaiture prospérer. Il s’agit 
de mobiliser le peuple contre 
l’imposture, la forfaiture », a 
lancé Jean-Pierre Fabre, président 
de l’ANC. « Nous savons que la 
majorité des Togolais n’acceptent 
pas ce qui se passe aujourd’hui 
dans notre pays », a renchéri Dodji 
Apévon, président des FDR : « 
Nous sommes devenus la risée 
du monde entier. Dans l’histoire 
du monde, un peuple n’est jamais 
couché définitivement. Il arrivera un 
moment où le peuple togolais dira 
non à Faure Gnassingbé. »
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Au Togo, des centaines d’opposants dénoncent 
une « dérive monarchique »



Gaza:

la Défense civile annonce 16 morts, dont trois enfants, dans 
des frappes israéliennes

la Chine et le Japon s’accusent d’«intrusion» dans leur 
espace aérien près d’îles disputées

Elections municipales au liban, premier scrutin après 
la guerre Israël-Hezbollah

La Défense civile à Gaza 
a annoncé dimanche la 
mort de 16 personnes, 

dont au moins trois enfants, dans 
plusieurs frappes sur le petit 
territoire palestinien dévasté par 
la guerre et soumis par Israël à un 
blocus total depuis plus de deux 
mois.
Six personnes ont été tuées dans 
des frappes aériennes nocturnes 
dans le gouvernorat de Khan 
Younès (sud de la bande de 
Gaza), a indiqué Mahmoud 
Bassal, porte-parole de ce service 
de secours. Deux d’entre elles 
se trouvaient dans une tente à 
Abassan, et quatre autres, dont 
deux garçons de cinq et deux 
ans, dans un appartement d’al-
Mawasi.
La Défense civile a ensuite 
fait état de dix personnes 
supplémentaires tuées dans une 

frappe sur une tente d’al-Mawasi, 
annonçant qu’un enfant et sept 
femmes étaient morts.
Contactée par l’AFP au sujet de 
ces frappes, l’armée israélienne 
n’était pas en mesure de 
commenter dans l’immédiat. Un 
porte-parole a expliqué réunir des 
précisions sur les évènements.

Néanmoins, selon un communiqué 
militaire publié dimanche matin, 
l’armée a “frappé plus de 100 
cibles terroristes dans toute la 
bande de Gaza” au cours des deux 
derniers jours.
Le texte ajoute que des soldats en 
opération dans le sud du territoire 
palestinien y ont trouvé “des 

caches d’armes” et tué “plusieurs 
terroristes”.
L’armée israélienne a repris ses 
bombardements et son offensive 
sur la bande de Gaza le 18 
mars, mettant fin à deux mois 
de trêve avec le Hamas dans la 
guerre déclenchée par l’attaque 
sans précédent du mouvement 
islamiste palestinien sur le sud 
d’Israël le 7 octobre 2023.
Cette attaque a entraîné la mort 
de 1.218 personnes côté israélien, 
pour la plupart des civils, selon un 
décompte de l’AFP basé sur des 
chiffres officiels.
Sur les 251 personnes enlevées ce 
jour-là, 58 sont toujours retenues 
à Gaza, dont 34 déclarées 
mortes par l’armée israélienne. 
Le Hamas retient également la 
dépouille d’un soldat israélien 
tué lors d’une précédente guerre 
à Gaza, en 2014.

Israël a coupé le 2 mars l’entrée 
de toute aide humanitaire dans 
le territoire, accusant le Hamas 
de la détourner. Israël affirme 
que ce blocus total est destiné à 
faire pression sur le mouvement 
islamiste pour qu’il libère tous les 
otages qu’il détient.
Depuis lors, l’ONU appelle sans 
succès Israël à rouvrir le territoire 
à l’aide humanitaire, vitale pour 
la population confrontée à une 
situation humanitaire dramatique, 
et exposée à la famine selon des 
responsables onusiens.
La campagne de représailles 
israéliennes à l’attaque du 
7-Octobre a fait au moins 52.535 
morts dans la bande de Gaza, 
en majorité des civils, selon des 
chiffres du ministère de la Santé 
du Hamas, jugés fiables par 
l’ONU.

Tokyo et Pékin se sont 
adressés des protestations 
diplomatiques, s’accusant 

l’un l’autre d’une « intrusion » 
samedi 3 mai dans leur espace 
aérien au-dessus d’îles disputées 
en mer de Chine orientale. Ces îles 
inhabitées, connues sous le nom 
de Diaoyu en Chine et Senkaku 
au Japon, sont administrées par 
Tokyo mais Pékin les revendique. 
Elles sont un point de tension 
régulier entre les deux pays. 
La diplomatie chinoise a indiqué 
avoir émis une protestation 
solennelle auprès de l’ambassade 
japonaise, arguant qu’un « avion 
civil s’était introduit dans l’espace 
aérien autour des îles Diaoyu » 
de manière « illégale », d’après 
un communiqué. « Les îles 
Diaoyu et ses îles affiliées sont 
un territoire faisant partie de la 

Chine et nous exhortons le Japon 
à cesser immédiatement toutes 
les activités illégales », avait 
martelé samedi Liu Dejun, porte-
parole des gardes-côtes chinois, 
en expliquant qu’« un hélicoptère 
basé sur un navire » avait eu 
pour mission d’« avertir » et d’« 
expulser » l’appareil nippon.
Samedi soir, le vice-ministre 
japonais des Affaires étrangères 
Takehiro Funakoshi a pour sa 
part émis une « vigoureuse 
protestation » à l’adresse de 
l’ambassadeur de Chine, selon 
un communiqué, « en raison de 
l’intrusion de quatre navires des 
gardes-côtes chinois dans les eaux 
territoriales japonaises autour des 
îles Senkaku et de la violation de 
l’espace aérien japonais par un 
hélicoptère ».
D’après le ministère nippon de la 

Défense, l’hélicoptère chinois a 
volé dans l’espace aérien japonais 
pendant une quinzaine de 
minutes. « Les forces japonaises 
d’autodéfense ont réagi en 
dépêchant des avions de chasse », 
a décrit cette source.
Le Japon amené à développer des 
liens avec les Philippines et les 
États-Unis
Selon le diffuseur public 
japonais NHK et d’autres médias 
locaux, c’est la première fois 
qu’un hélicoptère des autorités 
chinoises viole l’espace aérien 
japonais au niveau de ces 
îles disputées. Pékin annonce 
fréquemment avoir chassé des 
navires et des avions japonais 
dans les environs de ces îles, mais 
des responsables japonais ont 
indiqué à l’AFP que les autorités 
chinoises annonçaient parfois des 

expulsions bien qu’aucune n’ait 
eu lieu.
Les tensions entre la Chine et 
d’autres pays, revendiquant des 
territoires de la mer de Chine, 
ont conduit le Japon à développer 
ses liens avec les Philippines 
et les États-Unis. Mardi, le 
Premier ministre japonais Shigeru 

Ishiba et le président philippin 
Ferdinand Marcos ont convenu 
d’approfondir les liens de sécurité 
entre leurs pays et de s’opposer 
aux « tentatives de changement 
du statu quo dans la mer de Chine 
orientale et la mer de Chine 
méridionale par la force ou la 
coercition ».

Le Liban a commencé à 
voter pour des élections 
municipales longtemps 

retardées, lors du premier scrutin 
tenu depuis la guerre entre Israël et 
le Hezbollah et après la formation 
d’un nouveau gouvernement.
Les bureaux de vote ont ouvert 
à 07h00 (04h00 GMT) pour les 
électeurs du district du Mont-
Liban, une zone très peuplée 
incluant la banlieue sud de 
Beyrouth, un bastion du Hezbollah 
très endommagé par les frappes 
israéliennes de l’automne.
“Nous sommes venus exercer 

notre droit et faire entendre notre 
voix”, a déclaré Hashem Shamas, 
39 ans, partisan du mouvement 
libanais pro-iranien après avoir 
voté dans ce secteur.
Ces élections, qui au départ 
auraient dû se tenir en 2022, ont été 
retardées dans le contexte de crise 
économique et politique frappant 
le pays, puis lors du conflit entre 
Israël et le Hezbollah, en marge de 
la guerre à Gaza.
Les électeurs du nord du Liban 
voteront le 11 mai, ceux de 
Beyrouth et de l’est du pays le 18 
mai, et ceux du sud, une région 

très endommagée par le récent 
conflit, le 24 mai.
Le président libanais, Joseph 
Aoun, a souligné l’importance du 
scrutin pour “donner confiance 
au peuple et à la communauté 
internationale” dans la relance du 
pays.
Son élection, en janvier, puis la 
formation du gouvernement de 
Nawaf Salam ont mis fin à une 
vacance de plus de deux ans à la tête 
du pays, après l’affaiblissement du 
Hezbollah qui a modifié l’équilibre 
des pouvoirs au Liban.
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Scandale en Ligue 2 algérienne :
La LNFA frappe fort après un match truqué

Belgique :
Ça sent bon l’Europe pour Titraoui et Zorgane

Avenir en sélection :
La réponse mystérieuse de Riyad Mahrez

Samedi, Riyad Mahrez a 
remporté la Ligue des 
Champions AFC avec son 

club Al Ahli Saudi FC. Au total, 
c’était son 15e trophée collectif 
en carrière clubs et sélection 
réunis. Dans cette moisson, il 
compte une CAN 2019 avec 
l’Algérie. Avec les Verts, le 
gaucher, passeur historique 
de l’EN (35 offrandes en 101 
capes), estime qu’il n’en a pas 
fini. Ila même fait part de son 
ambition de remporter un autre 
titre. Mais lequel ?
Dans l’euphorie du sacre 
asiatique avec les Saoudiens, le 
capitaine de l’équipe nationale a 
balancé une phrase qui n’a pas 
été relayée à grande échelle en 
zone mixte. Mahrez a déclaré 
: « J’ai un travail à terminer 
avec l’Algérie !  Je veux gagner 

encore un titre avec ma sélection 
car ce que je ressens sous ce 
maillot est au-delà des mots ! »

Coupe Arabe FIFA 2025 : 
Dérogation exceptionnelle 

pour Mahrez ?
La gloire avec les Verts, 
Mahrez l’a vécue en Egypte 
en 2019 lorsqu’il était l’un des 
artisans principaux du règne de 
l’Algérie à la première CAN 
à 24 participants. Si l’on est 
raisonnables, on peut penser 
qu’il ne peut pas signer un 
exploit aussi retentissant avec 
El-Khadra. A moins de soulever 
la Coupe du Monde 2026. Ce qui 
paraît invraisemblable même 
si rien n’est impossible dans le 
football. Dans le “target”, il ne 
reste que la CAN 2025 au Maroc 
(21 décembre 2025 – 18 janvier 
2026) et… la Coupe Arabe FIFA 

2025 qui se tiendra au Qatar (1er 
– 18 décembre prochains).
La CAN, il a déjà connu la 
sensation de la gagner mais pas 
la Coupe Arabe FIFA. Et on 
pourrait penser que Mahrez a 
pour idée de relever ce challenge 
avec les A’ de Madjid Bougherra. 
Le fait qu’il joue en Arabie 
saoudite le rend éligible pour 
participer à cette compétition. 
Après, Bouggy a récemment 
déclaré qu’aucun des joueurs de 
Vladimir Petkovic ne prendra 
part au tournoi arabe sachant 
que la CAN 2025 se jouera dans 
la foulée. Est-ce que Mahrez 
aura une dérogation pour tenter 
d’accomplir quelque chose de 
grandiose ? D’autant plus qu’il 
s’est familiarisé avec le climat 
et l’ambiance dans la péninsule 
arabe. Cela reste à voir.

C’est un match qui 
aurait pu passer 
inaperçu. Or, dans 

la tourmente d’une acharnée 
course au maintien, deux clubs 
ont failli en faisant preuve de 
déshonneur. Le match banal 
s’est donc transformé en un 
véritable séisme dans le paysage 
du football amateur algérien.
En effet, le duel de la 28ᵉ journée 
de Ligue 2 (groupe Centre-
Ouest) entre la JSM Tiaret et le 
SKAF Khemis Miliana, disputé 
le 27 avril dernier au stade 
Kaïd Ahmed à Tiaret, a tourné 
au scandale. Dès le sifflet final 
de la rencontre, les soupçons 
étaient déjà trop bruyants pour 
être ignorés, compte tenu de 
l’improbable score sur lequel elle 
s’est soldée.
Un 2-5 en faveur d’un relégable 
face, et sur le terrain, d’une 
équipe qui a déjà sécurisé sa place 
en Ligue 2, à cela s’ajoutaient 
des buts pour le moins cocasses, 
des interventions hasardeuses, et 
une défense qui, manifestement, 
semblait tout sauf concernée 
par la protection de sa cage… le 
tableau laissait dire qu’il y avait 

fort probablement anguille sous 
roche.
Les faits sont d’une extrême 
gravité. Selon les images du 
diffuseur officiel de la Ligue 
2, la plate-forme FIFA +, 
analysées par la commission de 
discipline, le match s’est déroulé 
dans une flagrante entorse à 
l’éthique sportive. Pas de doute 
possible : les deux équipes ont 
volontairement bafoué les règles 
de loyauté qui fondent l’esprit du 
sport.
Face à cette mascarade, les 
instances ne sont pas restées 
silencieuses, surtout après les 
réserves que plusieurs clubs, 
menacés de relégation, ont 
formulées, indignés par ce qu’ils 
ont perçu comme une tricherie 
organisée au grand jour, au vu et 
au su de tous.

JSMT – SKAF : 
Des sanctions pour un affront 

au football
La LNFA, via un communiqué 
publié sur son site officiel, a 
levé le voile sur les sanctions 
infligées aux deux équipes. 
Ainsi, les deux protagonistes de 
ce massacre footballistique ont 

été déclarées perdants à la suite 
de leur scandaleuse prestation. 
“Défalcation de trois points 
pour la JSM Tiaret”, précise le 
communiqué.
De plus, la LNFA a suspendu de 
deux ans les présidents des CSA 
des deux clubs (JSMT et SKAF) 
ainsi que le président de section 
du SKAF. Les deux responsables 
devront s’acquitter d’une 
amende de 50 000 DA chacun. 

Du côté des acteurs sur le terrain, 
la LNFA a infligé une sanction de 
deux ans aux capitaines des deux 
équipes, outre une amende de 50 
000 DA.

Match scandaleux 
en Ligue 2 algérienne : 

Le cas du gardien de but 
de la JSMT

Par ailleurs, le gardien de but de 
la JSM Tiaret, auteur d’une vidéo 
viral sur la toile ces dernières 

heures, dans laquelle on peut 
l’apercevoir en train de jurer sur 
le Saint Coran qu’il n’y avait 
pas eu de match arrangé avec le 
SKAF Khemis, a écopé d’une 
suspension de deux ans assortie 
à une amende de 50 000 DA pour 
sa participation active dans cette 
mise en scène. Enfin, une plainte 
a été déposée auprès des instances 
judiciaires compétentes, preuve 
de la gravité des faits…

En l’emportant hier face au Standard 
de Liège, le Royal Sporting Charleroi 
s’est sérieusement rapproché d’une 

qualification en Ligue Europa Conférence.
Ce n’est pas fait mais ça sent quand même 
plutôt bon. Le duo Yassine Titraoui - 
Adem Zorgane, évidemment titulaire avec 
Charleroi, se déplaçait hier sur la pelouse 
du Standard de Liège avec l’envie de 
reprendre de l’avance face à Islam Slimani 
et son équipe de Westerlo, qu’ils pouvaient 
reléguer à quatre points.
C’est bel et bien chose faite. Les 76 

minutes de Titraoui et les 90 de Zorgane, 
très correctes, auront ainsi contribué à ce 
que le RCSC ne l’emporte (0-1), reprenant 
donc une position de leader bien établi 
dans ces play-offs pour la Ligue Europa 
Conférence.
Il reste trois rencontres à disputer, et 
la prochaine, qui opposera justement 
Charleroi à Westerlo, pourrait être décisive. 
En cas de victoire, Charleroi disputera 
officiellement le barrage pour le deuxième 
tour de qualification pour non-champions 
de la Ligue Europa Conférence 2025-2026.
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Harry Kane a enfin mis fin à sa malédiction

FC Barcelone :
Hansi Flick a deux gros problèmes avant de défier l’Inter

Trent Alexander-Arnold annonce son départ de Liverpool

Après 15 saisons d’attente, 
d’espoirs déçus et de 
moqueries, Harry Kane 

a gagné son premier trophée en 
remportant la Bundesliga avec 
le Bayern Munich. La fin d’une 
anomalie, saluée en Angleterre.
« Kane you believe it ? » C’est 
une nouvelle fois The Sun qui 
s’offre le jeu de mot le plus forcé 
pour célébrer le premier titre de 
la carrière d’Harry Kane. Oui, 
Kane a peut-être dû se passer pour 
y croire, lui qui a dû patienter 
15 longues saisons avant de 
pouvoir soulever un trophée. 
Au fil des années, sa malchance 
était devenue malédiction, et elle 
avait même contaminé le Bayern 
Munich. Recruté à l’été 2023 
pour plus de 100 M€, l’attaquant 
anglais pensait débarquer dans 
le club qui allait tout de suite 
lui permettre de rompre avec la 
fatalité.
Bien au contraire, c’est le Bayern 
qui perdait de sa superbe, balayé 

3-0 en Supercoupe d’Allemagne 
pour le premier match de Kane 
avec le club bavarois. Pire, 
après 11 saisons consécutives de 
domination nationale, il lâchait 
le titre à l’issue de la saison 
2023-2024, dominé par un 
Bayer Leverkusen impérial. Ce 
qui valait quantité de moqueries 
à Harry Kane sur les réseaux 
sociaux. Pas toujours aidé du côté 
de Tottenham, qu’il a longtemps 
porté sur ses épaules, l’attaquant 
anglais étalait sa malédiction 

jusqu’à l’un des clubs les plus 
titrés d’Europe.
Elle a pris fin hier, grâce au 
match nul concédé par le Bayer 
Leverkusen. Jusqu’au bout, 
Kane aura dû attendre pour 
enfin célébrer son premier titre. 
Suspendu pour la rencontre du 
Bayern face au RB Leipzig, il 
était descendu sur la pelouse 
lorsque son club menait 3-2 dans 
l’espoir de vivre ce premier grand 
moment de sa carrière, avant que 
Poulsen le climatise en égalisant 

dans le temps additionnel. Ce 
n’est donc pas sur un terrain, 
mais bien devant un écran que 
les Bavarois ont été sacrés hier, 
ce qui n’a pas empêché Kane 
de profiter de ce moment tant 
attendu, en compagnie de son 
ami Eric Dier, qui découvrait lui 
aussi les joies du succès.

L’Angleterre rend hommage 
à Kane

Forcément, en Angleterre, on 
salue le premier trophée de la 
carrière de Kane. « Cela devrait 
faire taire tous les idiots qui disent 
qu’Harry Kane n’a jamais rien 
gagné. Pendant des années, Harry 
Kane aurait échangé n’importe 
lequel de ses records personnels 
contre un premier trophée majeur 
», écrit ainsi le Daily Telegraph. 
« Ce titre justifie en partie son 
transfert de Tottenham pour 100 
millions de livres sterling à l’été 
2023, après 19 ans de quête du 
titre de champion. Bien qu’il 
soit l’un des attaquants les plus 

prolifiques de l’ère moderne, 
Kane a dû attendre 15 saisons – 
et 694 matchs – pour connaître 
ce moment », calcule le Daily 
Mail.
La BBC rappelle une autre 
statistique : « malgré tous ses buts 
et ses distinctions individuelles, 
Harry Kane a longtemps été 
critiqué pour n’avoir jamais 
remporté de trophée. Après six 
finales perdues, la persévérance 
de ce buteur humble mais acharné 
a porté ses fruits. » Oui, Kane 
a, en plus des championnats, 
laissé passer six fois sa chance 
en finale (1 finale de Ligue des 
Champions, 2 en Carabao Cup, 
1 en Supercoupe d’Allemagne 
et 2 avec la sélection anglaise). 
Une anomalie finalement réparée 
avec ce titre, certes logique vu 
la force de frappe du Bayern 
Munich en Bundesliga, qui sera 
fêtée avec la vigueur d’un jeune 
joueur pour cet attaquant racé de 
31 ans.

Alors que le Barça prépare 
son match retour face à 
l’Inter, Hansi Flick fait 

face à deux sacrés casse-têtes…
Dix ans plus tard, le FC 
Barcelone a une occasion en 
or pour retrouver la finale de la 
Ligue des Champions. Le club 
catalan, sacré en 2015 face à la 
Juventus, a toutes les cartes en 
main pour s’offrir un dernier 
match avant le titre, mais il 
faudra tout de même venir à bout 
d’un Inter sacrément costaud au 
cours de cette demie retour. Lors 
du match aller, les deux équipes 
se sont ainsi quittées sur le score 
de 3-3, et même si les hommes 
d’Hansi Flick ont plutôt été 

dominateurs dans les débats, ils 
ont aussi montré qu’ils peuvent 
être très fragiles derrière…
Pour ce match retour, Hansi 
Flick pourra s’appuyer sur des 

joueurs qui marchent sur l’eau, 
comme Lamine Yamal, Raphinha 
et Pedri, alors que Robert 
Lewandowski, absent à l’aller 
à cause d’une blessure, sera 
de retour en terres milanaises. 
Une bonne nouvelle pour le 
tacticien allemand, qui récupère 
un joueur qui a inscrit 40 buts en 
48 rencontres cette saison, mais 
l’ancien coach du Bayern va 
devoir composer sans un taulier 
: Jules Koundé.

Du bricolage à venir
Touché au biceps fémoral de la 
cuisse gauche, l’indéboulonnable 
latéral droit français sera absent 
pour ce match retour contre les 
Lombards, tout comme il va 

manquer le Clasico du week-end. 
En plus de ça, Alejandro Baldé 
est lui aussi touché et ne sera pas 
là, privant le Barça de ses deux 
latéraux titulaires. Un énorme 
casse-tête pour Hansi Flick 
comme le révèle Sport, surtout 
avec un Dumfries en feu devant, 
et l’entraîneur du Barça va 
devoir trouver des solutions pour 
compenser ces deux absences de 
joueurs essentiels.
Côté gauche, l’option la plus 
logique serait celle de Gerard 
Martin, latéral gauche de métier. 
Mais comme l’indique Sport, 
Flick pourrait être tenté de 
passer Iñigo Martínez en tant 
que latéral gauche, profitant de 

son expérience et de sa solidité, 
ouvrant ainsi les portes de 
la défense centrale à Ronald 
Araujo. Dans le cas où il préfère 
laisser Martínez dans l’axe, 
c’est l’Uruguayen qui pourrait 
être déplacé à gauche. Pour le 
flanc droit, Flick hésiterait aussi. 
Hector Fort serait le remplaçant 
naturel de Koundé, mais 
l’entraîneur barcelonais n’est 
pas convaincu et pourrait être 
tenté d’aligner Eric Garcia à sa 
place. Du bricolage et, quoi qu’il 
en soit, le Barça sera clairement 
handicapé tant Koundé et 
surtout Baldé sont importants 
dans l’animation offensive de 
l’équipe…

Ne prolongeant pas son 
contrat avec Liverpool 
lors de cette saison, 

Trent Alexander-Arnold a 
finalement confirmé qu’il allait 
quitter les Reds à la fin de 
l’exercice. Champion avec son 
club formateur une nouvelle 
fois, il part sur une belle note 
et va débuter un nouveau défi, 
sûrement du côté du Real 
Madrid.
Les dernières semaines ont été 
joyeuses du côté de Liverpool. 
Sacré champion d’Angleterre 
pour la 20e fois de son histoire 
après un exercice dominé de 
bout en bout, le club des bords 
de la Mersey a pu se satisfaire de 
deux prolongations importantes. 
Légendes du club, Mohamed 
Salah et Virgil van Dijk ont 
étendu leur bail dernièrement 
et il ne manquait plus que 
celle d’un autre cadre : Trent 
Alexander-Arnold.
Néanmoins, en ce qui concerne 

l’international anglais (33 
capes, 4 buts), la situation est 
bien plus compliquée. Annoncé 
de longue date au Real Madrid 
et n’exprimant pas le désir de 
continuer avec Liverpool, Trent 
Alexander-Arnold va donc 
quitter le club où il a tout connu. 
Lancé en 2016, le latéral droit 
de 26 ans s’est exprimé dans une 
vidéo et un long communiqué 
sur les raisons de cette décision.

TAA vise un nouveau défi
Formé à Liverpool depuis 2004 
et son arrivée au club à 6 ans, 
Trent Alexander-Arnold a 
décidé de mettre fin à une page 
de 20 ans marquée par 9 trophées 
dont la Ligue des Champions 
2019 et les Premier League 
2020 et 2025. En disputant 352 
matches avec les Reds pour 23 
buts et 92 offrandes, le latéral 
droit a obtenu sa place parmi les 
légendes du club anglais mais 
a toutefois décidé de choisir un 
nouveau challenge.

«Après 20 ans au Liverpool 
Football Club, il est maintenant 
temps pour moi de confirmer 
que je partirai à la fin de la 
saison. C’est sans aucun doute 
la décision la plus difficile que je 
n’ai jamais prise dans ma vie. Je 
sais que beaucoup d’entre vous 
se sont demandé pourquoi ou 
ont été frustrés que je n’en ai pas 
encore parlé, mais j’ai toujours 
eu l’intention de me concentrer 
pleinement sur les meilleurs 
intérêts de l’équipe, qui étaient 

de sécuriser le numéro 20.Ce 
club a été toute ma vie, tout mon 
univers, pendant 20 ans. Depuis 
l’Académie jusqu’à aujourd’hui, 
le soutien et l’amour que j’ai 
ressentis de tous, à l’intérieur 
comme à l’extérieur du club, 
resteront à jamais gravés dans 
ma mémoire. Je vous serai 
éternellement reconnaissant», 
a-t-il commencé.
Il a ensuite conclu en affirmant 
son amour pour les Scousers 
tout en mettant en avant sa 

volonté de partir sur un nouveau 
défi : «mais je n’ai jamais rien 
connu d’autre et cette décision 
consiste à vivre un nouveau défi, 
à sortir de ma zone de confort et 
à me dépasser tant sur le plan 
professionnel que personnel. 
J’ai donné tout ce que j’avais 
chaque jour passé dans ce 
club, et j’espère que vous avez 
l’impression que je vous ai 
rendu la pareille pendant mon 
séjour ici. Du fond du cœur, je 
remercie tout le monde – mes 
entraîneurs, mes managers, mes 
coéquipiers, le personnel et nos 
incroyables supporters – pour 
ces 20 dernières années. J’ai eu 
la chance de vivre mes rêves 
ici et je ne tiendrai jamais pour 
acquis les moments précieux 
que j’ai eu la chance de vivre 
avec vous tous. Mon amour pour 
ce club ne s’éteindra jamais.» 
Le Real Madrid s’en frotte déjà 
les mains…
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Ce bracelet révolutionnaire pour porter deux montres

C’est quoi cette appli qui veut nous faire partager 
absolument tout ?

Comment SiFly ridiculise la concurrence chinoise 
avec des chiffres hallucinants

Difficile de faire mieux ! 
Les drones Q12 et Q250 
de l’Américain SiFly se-

raient des bêtes de somme dotés 
de performances entre 4 et 10 
fois supérieures à celles de leurs 
équivalents éprouvés chinois. Ils 
seraient de surcroît bon marché ! 
Doit-on y croire ?
Dix fois plus loin, quatre fois 
plus longtemps, dix fois moins 
bruyant, cinq fois plus de charge 
utile pour un tarif équivalent, 
voire moins élevé. Ces chiffres 
ébouriffants sont ceux des drones 
de l’Américain SiFly en compa-
raison de ses concurrents chinois 
et en premier lieu DJI. Si ces 
affirmations sont véridiques, ces 
aéronefs sont tout bonnement 
exceptionnels. Les Q12 et Q250 
ne sont pas des petits drones. Ils 

se destinent essentiellement à 
l’industrie et sont conçus pour 
transporter respectivement des 
charges utiles de 4,5 kilos et de 
90,7 kilos. Les engins sont dotés 
d’une architecture différente de 
ce que l’on trouve habituelle-
ment. Le corps du drone est mas-
sif et rectangulaire. Les bras, sans 
doute constitués de carbone, sont 
bien plus longs qu’à l’habituel, 
avec un angle assez prononcé 
vers le haut.
La plateforme Q12, plus petite, 
peut réaliser un vol stationnaire 
durant deux heures. Elle peut 
évoluer pendant trois heures avec 
un rayon d›action de 145 kilo-
mètres. L›engin serait totalement 
silencieux à 100 mètres, ce qui 
le destine à un usage en zone ur-
baine, à des missions civiles spé-

cifiques, ou encore pour répondre 
aux besoins de furtivité acous-
tique d›opérations militaires.
Il porte 90 kilos de charge pen-
dant 1 heure 20 !
Plus imposant, le Q250 est conçu 
pour l›emport de charges lourdes. 
Son autonomie serait de 1 heure 
20. Il se destine plus pour la lutte 
contre les incendies, le transport 
de fret et l›épandage agricole. Il 
devrait sortir en 2026. Selon Si-
Fly, cet engin pourrait se substi-
tuer à un hélicoptère pour ce type 
de missions, en réduisant le coût 
d›exploitation à celui d’un drone.
Reste à savoir comment SiFly 
est parvenu à de telles perfor-
mances. Est-ce que la firme a mis 
au point des technologies inédites 
pour optimiser à ce point l’auto-
nomie par rapport à l’emport de 

charges lourdes ? Sur les images 
disponibles, il n’y a pourtant rien 
de véritablement innovant. Et au 
niveau du tarif, qui n’a d’ailleurs 
pas été annoncé, comment une 
entreprise américaine peut-elle 
produire des drones plus perfor-

mants et moins coûteux que les 
modèles chinois comparables ? 
Pour le moment, on doit se limiter 
à croire la société sur parole, car, 
outre ces chiffres délirants, elle 
ne livre aucun détail.

Une application a pour ambition 
de faire du partage un nouveau ré-
flexe et remettre du bon sens dans 
les habitudes de consommation.
« Rejoignez le mouvement du par-
tage ! » C’est avec ces mots que 
Lucie Basch incite les citoyens 
responsables à suivre son nouveau 
projet : Poppins, une application 
pour démocratiser le partage des 
objets du quotidien. Après s’être 
fait connaître avec l’application 
anti-gaspi « Too Good To Go », 
elle poursuit son objectif pour 
que le partage devienne un réflexe 
pour le plus grand nombre car se-
lon elle, « économiquement, éco-
logiquement et socialement, c’est 
tellement logique, car on peut tous 

posséder moins, tout en profitant 
plus ! À la manière de Too Good 
To Go, Poppins permet à chacun 
d’entre nous d’agir à son échelle, 
avec des petits gestes, en partici-
pant à résoudre un problème so-
ciétal devenu inacceptable ».
Un clin d’œil au sac de « Mary 

Poppins »
Avec cette application, chaque 
utilisateur peut en effet proposer 
les objets qu’il souhaite mettre 
en location payante ou gratuite 
directement depuis son sac Pop-
pins. Un clin d’œil à la valise sans 
fond d’où la célèbre Mary popula-
risée par Disney tire toutes sortes 
d’objets improbables. Tente, vélo-
cargo, robot de cuisine, siège bébé 

et bien plus encore, Poppins re-
groupe toutes les options possibles 
: voisins, magasins de location de 
quartier, bibliothèques d’objets ou 
encore associations. Le téléchar-
gement de l’application est tota-
lement gratuit et tous les profils 
des utilisateurs sont vérifiés. Un 
programme de protection intégré 
permet d’échanger des objets en 
toute tranquillité avec des paie-
ments sécurisés, une protection 
automatique jusqu’à 1 000 euros 
de chaque transaction entre parti-
culiers.
Poppins compte déjà plus de 
1 000 utilisateurs et 30 commer-
çants partenaires proposant de la 
location à Paris, parmi lesquels 

Les Biens en Commun (outillage 
et maison), DolceVia (mobilité 
douce), The Ridery Kitesurf & 
Wing (sports nautiques), Play In 
Rivoli (jeux de société) ou encore 
Baby’tems (puériculture). Bien 
qu’elle soit pour l’instant princi-
palement développée dans la ca-
pitale, l’application est disponible 

partout en France et regroupe déjà 
plus de 20 000 objets à partager.
L’essor de l’économie du partage
Elle permet ainsi de gagner de 
l’argent, limiter le stockage inu-
tile, combattre la surconsomma-
tion et recréer du lien social dans 
les villes. « Par exemple, en choi-
sissant de louer une tente, vous 

C’est l’une des inventions dont 
le concours Lépine, qui existe 
depuis 124 ans, a le secret. Du-
rant la Foire de Paris, près de 250 
inventeurs tenteront de passer de 
l’ombre à la lumière et de décro-
cher l’un des prix de la compéti-
tion qui leur offrira visibilité et 
succès. Parmi les prétendants, un 
ingénieur nommé David Ohayon 
et sa start-up Smartlet, à l’origine 
d’un drôle de bracelet qui permet 
d’accrocher à son poignet deux 
montres : une analogique et une 
numérique.

Élégance et technologies 
actuelles

Vous aimez les montres Apple 
Watch, Pixel de Google ou Ga-

laxy de Samsung mais ne pouvez 
vous passer de votre Rolex ? Qu’à 
cela ne tienne ! Le bracelet déve-
loppé par David Ohayon (il a fait 
ses classes à Centrale Supélec et 
l’INSEAD) permettra de porter 
deux montres simultanément. « 
Certains cumulent deux montres, 
d’autres renoncent à l’une des 
deux […], mais alors, comment 
marier l’élégance intemporelle 
des mécanismes d’antan et la 
force novatrice des technologies 
actuelles, sans renoncer l’un à 
l’autre », justifie David Ohayon, 
passionné de tocantes et d’objets 
horlogers, pour mettre en avant 
son invention.
Pour associer innovation, élé-

gance et modularité, Smart-
let a donc imaginé un bracelet 
modulable, en acier inoxydable, 
qui peut accueillir une montre 
classique et une montre connec-
tée, la première placée sur le 
dessous du poignet, la seconde, 
sur le dessous. Le système déve-
loppé qui permet de clipser et 
de déclipser les montres lorsque 
l’on en a besoin est breveté. 
Mais sa conception lui permet 
également de ne porter qu’une 
seule montre, selon ses besoins. 
Comme lorsque l’on fait du sport 
: seule la montre connectée est 
utile pour mesurer ses perfor-
mances. Ou lorsque l’on est invi-
té aux soirées de l’ambassadeur 

: une montre analogique permet 
d’affirmer son élégance !

Modularité et compatibilité
Proposé dans un coffret, qui fera 
l’objet d’un financement parti-
cipatif sur Kickstarter au mois 
de mai, le bracelet développé 
par Smartlet ne pèse que 90 
grammes (pour 9 mm d’épais-
seur). Il est compatible avec 
toutes les montres métalliques 
disposant d’une entrecoupe de 
20 mm ou 22 mm. Concernant 
les montres connectées, Smart-
let est compatible avec les Apple 
Watch (sauf Ultra) ; les montres 
Pixel de Google (41 mm) ; cer-
taines montres Garmin, Huawei, 
Xiaomi. Bien évidemment, il est 

possible de lui ajouter ou lui sup-
primer des maillons.
Reste à savoir si Smartlet et les 
deux montres que l’on voudra 
bien y fixer sera agréable, voire 
pratique à porter. La montre se 
trouvant sous le poignet ne gêne-
t-elle pas son utilisateur lorsqu’il 
plie la main ? Et quid du risque 
de rayer le cadran de cette même 
montre si on le frotte sur une 
table ou un bureau lorsque l’on 
utilise le clavier d’un ordinateur, 
par exemple ? Sans doute le jury 
du concours Lépine devra-t-il 
aussi en évaluer la pertinence sur 
ces points précis.



L’Académie mondiale du roi 
Salman pour la langue arabe a 
clôturé son programme du Mois 
de la langue arabe en Espagne, 
a rapporté l’agence de presse 
saoudienne.

Organisée tout au long du mois 
d’avril, cette initiative s’inscrit 
dans le cadre du projet global 
de l’académie visant à soutenir 
l’enseignement de l’arabe pour 
les locuteurs non natifs et à 
promouvoir la collaboration 
avec les institutions 
universitaires et culturelles 
internationales.

Le programme comprenait une 

série d’événements éducatifs 
et culturels dans des villes 
espagnoles telles que Madrid, 
Grenade et Cordoue.

Les activités comprenaient une 
exposition, des séminaires, des 
cours de formation, des tests 
de compétence linguistique et 
des concours pour les étudiants, 
organisés en partenariat avec des 
universités et des institutions 
espagnoles.

La Casa Arabe, l’université 
Rey Juan Carlos, l’université 
autonome de Madrid et 
l’université de Grenade 
figurent parmi les principaux 

collaborateurs. 

Ciblant les apprenants, les 
éducateurs et les spécialistes de 
la langue arabe, le programme 
proposait des sessions de 
formation, des activités de 
sensibilisation et des forums 
académiques.

Il s’est achevé à Cordoue par une 
conférence d’introduction et un 
forum ouvert aux passionnés de 
la langue arabe.

Cette conférence a permis de 
présenter la vision globale 
de l’académie, de mettre 
en lumière ses projets 
internationaux et d’envisager 

de futurs partenariats avec des 
institutions espagnoles.

L’initiative a également été 
mise en œuvre dans des 

pays tels que l’Ouzbékistan, 
l’Indonésie, la Chine, l’Inde, la 
France, le Brésil, la Thaïlande et 
la Malaisie, élargissant ainsi sa 
portée mondiale. 

Des dirigeants du monde entier 
ont discuté de la manière dont la 
culture peut transformer les défis 
mondiaux lors de la septième 
édition du Sommet de la culture 
d’Abou Dhabi.

Le sommet, qui s’est ouvert 
dimanche au cœur du quartier 
culturel d’Abou Dhabi, au 
Manarat Al-Saadiyat, accueille 
une série de panels et de 

discussions sur le thème « La 
culture pour l’humanité et au-
delà ».L’une des tables rondes 
a réuni d’anciens dirigeants 
mondiaux qui ont discuté du rôle 
de la culture dans la gouvernance 
mondiale.L’ancienne première 
ministre slovaque, Iveta 
Radicova, a donné le ton lors du 
panel « Bridging the Cultural Gap 
: The Role of Culture in Shaping 
Global Governance » (combler le 

fossé culturel : le rôle de la culture 
dans la gouvernance mondiale) 
en déclarant : « Il y a 400 ans, 
la planète comptait 800 millions 
d’habitants. Aujourd’hui, ils sont 
8 milliards, répartis en 195 États 
et 6 000 groupes communautaires 
différents, tous ayant leurs 
propres langues et cultures ».

L’ancienne Première ministre 
néo-zélandaise Jenny Shipley 

a souligné l’importance d’un 
leadership inclusif, partageant 
le modèle réussi de son pays 
d’intégration du patrimoine 
culturel maori dans la 
gouvernance nationale.Elle a 
fait remarquer que les dirigeants 
doivent être «intentionnels» en 
ce qui concerne la diversité. « Je 
commence toujours par le «je», 
a-t-elle expliqué, car si vous 
n’êtes pas un dirigeant engagé et 

inclusif, vous n’atteindrez pas la 
destination de l’équité ».

L’ancien président de l’île 
Maurice, Cassam Uteem, a 
illustré le fonctionnement de 
la diplomatie culturelle dans la 
pratique, en expliquant comment 
sa petite nation insulaire a joué 
un rôle majeur dans la politique 
culturelle internationale.

La montagne Al-Tharwa de Najran révèle les histoires 
de l’art islamique primitif

L’académie saoudienne conclut un programme arabe 
en Espagne

Sommet de la culture d’Abou Dhabi : La culture au cœur 
de la gouvernance mondiale
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Cachées dans le ruisseau 
de la montagne Al-
Tharwa, au sud du parc 

du Roi Fahd dans la région de 
Najran, se trouvent des archives 
vivantes qui racontent l’histoire 
de l’art islamique primitif.

Les caractéristiques rocheuses 
de la montagne regorgent 
de preuves archéologiques 
importantes de la calligraphie 
islamique à ses débuts.

Les rochers conservent de rares 
inscriptions islamiques qui 
servent d’archives historiques 
reflétant le passé ancien et 
la richesse de la civilisation 
islamique.

Ces inscriptions témoignent de la 
précision et de la beauté de l’art 
et de la calligraphie islamiques à 
leurs débuts, révélant une phase 
de transition importante dans 
l’histoire de l’art et des écritures 
arabes.

La montagne Al-Tharwa devient 
ainsi un musée en plein air qui 
raconte des chapitres des débuts 

de la civilisation islamique.

Salem ben Ahmad ben 
Tairan, professeur de langues 
sémitiques, d’écritures 
anciennes et d’archéologie à 
l’Université du Roi Saoud, 
a déclaré : «Les inscriptions 
islamiques sont une source 
importante et fondamentale 
pour l’étude de l’histoire et de la 
civilisation islamiques.

Najran regorge d’un grand 
nombre de ces inscriptions qui 
remontent au début de la période 
islamique.

«Grâce à l’étude archéologique 
des inscriptions et des écrits 
anciens de la région, plus de 
200 inscriptions islamiques 
coufiques ont été identifiées et 
documentées sur plusieurs sites, 
notamment sur la montagne 

Al-Tharwa à Saqam, au sud du 
Wadi Najran, où 33 inscriptions 
islamiques ont été trouvées, dont 
26 appartiennent à des membres 
d’une même famille.

Bien que ces inscriptions ne 
soient pas datées, le style 
de l’écriture et les noms 
des personnes mentionnées 
indiquent qu’elles remontent 
aux deuxième et troisième 
siècles de l’ère chrétienne.

La plupart de ces inscriptions 
contiennent des phrases 
religieuses et des prières, 
exprimant la croyance en la 
mort, la confiance en Dieu, le 
monothéisme et les bénédictions 
sur le Prophète, ainsi que les 
signatures de leurs auteurs.

Abdullah Al-Suqour, membre 
du Club touristique de Najran 
et guide touristique agréé, 
a expliqué que la montagne 
Al-Tharwa est considérée 
comme un site archéologique 
et touristique important en 
raison des preuves historiques 
qu’elle contient, confirmant 

l’importance des premières 
inscriptions islamiques qui se 
distinguent par leur beauté, leur 
organisation et la précision de 
leurs structures linguistiques.

Il a noté que parmi ces 
inscriptions, certaines ont été 
écrites par des femmes qui ont 
gravé leur nom sur les rochers 
de la montagne dans des phrases 
commémoratives et religieuses, 
signe d’une période civilisée au 
cours de laquelle l’éducation 
s’est répandue dans toutes les 
sociétés.

M. Al-Suqour a ajouté que 
la montagne Al-Tharwa est 
une destination culturelle de 
premier plan qui renferme 
un riche patrimoine culturel 
d’inscriptions islamiques 
anciennes.

Ces trésors archéologiques 
ornent la montagne et constituent 
l’une des preuves les plus rares 
du développement précoce de 
la gravure et de la calligraphie 
islamique dans le sud de la 
péninsule arabique.



Des véhicules classiques sorties 
des garages des collectionneurs 
en Égypte exposés. Une flotte de 
plus de 50 voitures de couleurs 

et de styles différents pour 
célébrer t le 101e anniversaire 
de la création de l’Egyptian 
Automobile and Touring Club. 

Mais pas seulement, l’exposition 
a eu lieu lors des célébrations 
égyptiennes de la libération du 
Sinaï. Des véhicules parmi les 
plus recherchées, à l’échelle 
mondiale. 
«L’Égypte se distingue par 
son important parc de voitures 
classiques, dont certaines 
sont rares dans le monde.’’, 
explique  Ali Eissa, président de 
l’Automobile et Touring Club 
d’Égypte.
Des classiques issus de différents 
constructeurs qui suscitent 
l’admiration. Et constituent un 
patrimoine que le pays exhibe 
non sans fierté à la face du 
monde. 
«L’Automobile Club et la 

Chambre des voitures classiques 
qui lui est affiliée tiennent à 
préserver ce patrimoine car il 
s’agit de l’un des trésors de 
l’Égypte - tout comme l’Égypte 
préserve les pyramides, les 
temples et les antiquités. Les 
voitures classiques et historiques 
font partie de ce patrimoine et 
constituent un trésor égyptien. ‘’, 
affirme Mohammed Askar, vice-
président de l’Automobile et du 
Touring Club d’Égypte.
Ces voitures rares ne laissent 
indifférent le public. Des passants 
s’arrêtant pour immortaliser 
ces ‘’ engins’’ d’une autre 
époque. Nader Gohar ne fait 
pas l’économie des atouts de sa 
voiture. 

«À l’occasion du 101e 
anniversaire (de la création de 
l’Egyptian Automobile and 
Touring Club), nous sommes 
tous venus avec nos voitures 
classiques. Je suis venu 
aujourd’hui avec l’une des 
voitures que je possède, une 
Alfa Romeo Spider. C’est un 
coupé au style américain, pas 
européen. Même si Alfa Romeo 
est italienne, ce modèle a été 
vendu en Amérique, donc il a des 
caractéristiques américaines.’’, 
raconte-t-il.
Une immersion dans un univers 
automobile vieux de plusieurs 
années.

Le quartier historique d’Al-Balad 
à Jeddah s’est une fois de plus 
transformé en un centre artistique 
dynamique à l’occasion de la 
deuxième édition du festival 
Balad Al-Fan, qui se déroule 
jusqu’au 13 juin.
Le festival, qui a débuté le 5 
avril est organisé par Zawiya 97 
en coopération avec le ministère 

de la culture, propose plus de 90 
événements, dont des concours 
artistiques, des ateliers créatifs, 
des conférences culturelles, des 
ateliers scolaires, des spectacles 
en direct et des marchés de fin de 
semaine.
Abdulrahman Al-Aseri, 
directeur général de Zawiya 
97, a déclaré à Arab News : 

«Dans le prolongement de la 
mission de Zawiya 97, qui 
consiste à renforcer la présence 
culturelle et artisanale dans la 
Jeddah historique, nous plaçons 
la créativité au cœur de notre 
vision en associant le patrimoine 
vivant à l’esprit de l’innovation 
contemporaine. Grâce à notre 
participation à Balad Al-Fann 

2, nous présentons plus de 
90 événements artistiques et 
artisanaux visant à faire revivre 
le Jeddah historique avec une 
énergie artisanale».
«Cette saison, nous avons conçu 
une plateforme dynamique qui 
célèbre l’artisanat traditionnel, 
en le réimaginant par le biais 
de la durabilité, de la narration 

culturelle et de l’autonomisation 

des jeunes», a déclaré M. Al-

Aseri. «Nous pensons que 

la créativité ne consiste pas 

simplement à avoir une idée, 

mais à insuffler une nouvelle vie 

dans les ruelles intemporelles 

d’Al-Balad.

Le Prix mondial de la liberté 
de la presse de l’Unesco a 

été décerné le 3 mai 2025 au 
journal nicaraguayen «La 

Prensa», quotidien historique 
de ce pays d’Amérique 

centrale dont la rédaction a 
été contrainte à l’exil par la 

répression du gouvernement.

Le Nicaragua a informé 
l’Unesco de sa volonté 
de quitter l’organisation, 

après qu’elle a attribué son Prix 
mondial de la liberté de la presse 
au quotidien historique du pays 
La Prensa, dont la rédaction a 
été contrainte à l’exil, a annoncé 
dimanche l’Unesco.
Cette décision «privera la 
population du Nicaragua des 
bénéfices d›une coopération 
portant notamment sur 
l›éducation et la culture», a 
regretté dans un communiqué la 
directrice générale de l›Unesco, 
Audrey Azoulay, après avoir reçu 
un courrier officiel de Managua. 
«L›Unesco est aussi pleinement 
dans son rôle quand elle défend 
partout dans le monde la liberté 
d›expression et la liberté de la 

presse», ajoute-t-elle.
Le communiqué précise 
que «depuis 2021, à la suite 
de l›emprisonnement et de 
l›expulsion du pays de ses 
dirigeants ainsi que la confiscation 
de ses biens», le journal a poursuivi 
son travail en ligne, avec une 
équipe opérant majoritairement 
depuis le Costa Rica, l›Espagne, 
le Mexique, l›Allemagne et les 
États-Unis.
Doyen des journaux 
nicaraguayens, fondé en 1926, La 
Prensa avait joué un rôle important 
dans la lutte contre la dictature 
d›Anastasio Somoza. Il a plus 

récemment dénoncé la mainmise 
sur le pouvoir du président 
Daniel Ortega, qui dirige ce 
pays d›Amérique centrale depuis 
2007, et de son épouse Rosario 
Murillo, vice-présidente depuis 
2017 et devenue «coprésidente» 
en février.
Dans un courrier envoyé à Mme 
Azoulay et que l›AFP a pu 
consulter, le ministre des Affaires 
étrangères du Nicaragua, estime 
que le quotidien «représente 
une vile trahison contre notre 
Patrie après avoir historiquement 
promu et soutenu la violence, les 
interférences, les crimes de haine, 

la cruauté, la contre-culture». 
Valdrack Jaentschke l›accuse aussi 
d›avoir défendu «les interventions 
militaires et politiques des États-
Unis au Nicaragua», jugeant 
«profondément honteux que 
l›Unesco apparaisse comme 
le promoteur, et évidemment 
comme un complice, d›une action 
qui offense et attaque les valeurs 
les plus profondes de l›identité 
nationale».

«Profonde gratitude»
Le gérant de La Prensa, Juan 
Lorenzo Holmann, a été arrêté 
en 2021, condamné à neuf ans de 
prison pour blanchiment de fonds, 
avant d›être relâché et expulsé 
vers les États-Unis, avec 221 
autres dissidents, en février 2023. 
Le siège du journal à Managua 
a été transformé en «centre 
culturel» par les autorités.
«C’est un grand honneur pour La 
Prensa de recevoir ce prix (...) et 
nous le recevons avec une profonde 
gratitude», avait réagi vendredi 
Juan Lorenzo Holmann, joint par 
l›AFP. «Au Nicaragua, il n›y a 
pas de journalisme indépendant, 
la dictature le criminalise. 

L›exercice du journalisme n›est 
pas une vocation, ce n›est pas 
une profession, c›est devenu un 
sacerdoce», avait-il ajouté.
Le Nicaragua est classé 172e 
(sur 180) dans le classement 
sur la liberté de la presse publié 
vendredi par Reporters Sans 
Frontières (RSF), qui estime que 
«la presse indépendante continue 
de vivre un véritable cauchemar» 
dans ce pays.
Le prix mondial de la liberté de 
la presse Unesco / Guillermo 
Cano - du nom d›un journaliste 
colombien assassiné en 1986 
- sera officiellement remis au 
cours d›une cérémonie le 7 
mai à Bruxelles. Il récompense 
chaque année «une personne, une 
organisation ou une institution 
ayant apporté une contribution 
exceptionnelle à la défense ou 
à la promotion de la liberté de 
la presse, où que ce soit dans le 
monde, en particulier lorsque 
cette contribution a été obtenue au 
mépris du danger avec bravoure», 
explique l’Unesco.

Égypte 
Les voitures classiques, un patrimoine

Le festival Balad Al-Fan de Djeddah est un havre pour 
les âmes créatives

Le Nicaragua va quitter l’Unesco, après un prix décerné 
à un journal d’opposition «La Prensa»
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Saignements, 
brûlures, 
ballonnements… 

Certains signes digestifs 
ne doivent pas être 
ignorés. Au contraire, ils 
doivent vous pousser à 
consulter un médecin sans 
attendre. Voici lesquels.
Un trouble digestif 
passager n’a rien 
d’inhabituel. Mais 
parfois, derrière ce qui 
semble bénin, peut se 
cacher une pathologie 
sérieuse, comme un 
cancer colorectal. Des 
experts alertent sur huit 
symptômes digestifs 
à ne pas prendre à 
la légère — et qui 
devraient vous inciter 
à consulter sans tarder.

Saignements rectaux 
: un signal à ne pas 

banaliser
Les saignements 
rectaux peuvent être 
liés à des hémorroïdes, 
mais doivent toujours 
donner lieu à une 
consultation médicale.
«Il est important de 
demander une évaluation 
pour exclure des 
pathologies graves, 
telles que le cancer 
colorectal ou les maladies 
inflammatoires de 
l’intestin», prévient le Dr 
Michael Schopis, gastro-
entérologue à Manhattan, 
dans Eating Well.

«Des explorations 
biologiques et 
endoscopiques 
permettront d’éliminer 
une cause organique 
comme un cancer», 
précisait-il dans un 
précédent article.

Diarrhée persistante 
: au-delà de deux 

semaines, consultez
Un épisode de diarrhée 
isolé n’a souvent rien 
d’inquiétant. Mais s’il 
dure plus de 15 jours, il 

devient un motif sérieux 
de consultation. Le Dr 
Schopis alerte : cela 
peut être le signe d’une 
maladie cœliaque, d’un 
trouble thyroïdien, d’une 
infection chronique 
ou encore d’une 
maladie inflammatoire 
de l’intestin.
«Les causes et les 
mécanismes en 
cause sont nombreux 
(inflammatoire, 
infectieux, 
endocrinien…)», 
rappelle le Dr Egal. «Seul 
le médecin après examen 
et auscultation pourra 
poser son diagnostic».
Douleurs abdominales 

intenses : à ne pas 
négliger

Un mal de ventre 
persistant n’est pas 
forcément d’origine 
digestive. Le Dr James 
Cox, professeur adjoint 
à la Burnett School of 
Medicine, le souligne :
«La douleur abdominale 
pourrait être déclenchée 
par des organes en dehors 
de votre système digestif».
Si la douleur est intense, 
qu’elle s’aggrave ou 
devient invalidante, une 
exploration médicale 
est indispensable. Le 
Dr Schopis précise 
qu’elle peut révéler 
une pathologie sous-

jacente sérieuse.
Ballonnements 
chroniques : un 

déséquilibre possible 
du microbiome

S’ils sont fréquents 
et souvent banalisés, 
les ballonnements 
persistants peuvent 
refléter un trouble plus 
profond, notamment une 
inflammation intestinale.
«Ils peuvent être un signe 
précoce d’inflammation 
intestinale», explique le Dr 
Kenneth Brown, gastro-
entérologue au Texas.
Le Dr Egal complète :
«Parfois la sensation 
de ballonnements est 
tout simplement due 
à une hypersensibilité 
digestive au gaz sans 
réelle augmentation 
du volume abdominal 
(hypersensibilité 
viscérale)».
Si ces ballonnements 
s’accompagnent d’autres 
signes comme une perte 
de poids, des douleurs 
ou des vomissements, 
il faut consulter.

Perte de poids 
inexpliquée : un 

symptôme discret mais 
sérieux

Une perte de poids rapide 
(4 à 5 kg) sans changement 
d’alimentation ni 
d’activité physique est 
un signal d’alerte. Le 

Dr Cox met en garde :
«Ce type de perte rapide 
et involontaire peut 
indiquer un trouble 
de l’absorption des 
nutriments ou une maladie 
chronique sous-jacente».
Parmi les causes possibles 
: maladie cœliaque, MICI 
(maladie inflammatoire 
chronique de l’intestin)… 
Un bilan s’impose.
Modification des selles : 

soyez attentif
Un changement durable 
de la fréquence, de 
la consistance ou de 
la couleur des selles 
mérite toujours une 
attention particulière.
«Un changement radical 
dans les selles doit alerter, 
surtout s’il est associé à du 
sang ou à des douleurs», 
indique le Dr Cox.
Le Dr Egal ajoute :
«Des selles plus 
liquides, quant à elles, 
peuvent indiquer une 
inflammation de la 
muqueuse digestive 
potentiellement en 
rapport avec une cause 
infectieuse (bactérienne 
ou virale), inflammatoire 
(maladies inflammatoires 
chroniques de l’intestin, 
c’est-à-dire maladie 
de Crohn et rectocolite 
hémorragique) 
voire endocrinienne 
(diabète et thyroïde)».

Brûlures d’estomac 
fréquentes : au-delà de 

l’indigestion
Une sensation de brûlure 
derrière le sternum 
revient régulièrement 
? Ce n’est pas qu’un 
simple inconfort.
«Cela peut ressembler 
à une indigestion, 
mais il s’agit souvent 
de reflux gastro-
œsophagien (RGO) ou 
d’une hernie hiatale», 
explique le Dr Cox.
Les conséquences 
peuvent aller d’une 
inflammation chronique à 
un risque accru de cancer. 
Le Dr Delphine Salfati, 
gastro-entérologue, 
insiste également :
«Par exemple, une 
douleur rétro-sternale 
(DRS) au niveau de la 
poitrine peut ressembler 
à une douleur de cœur. Le 
patient peut aussi souffrir 
d’infections respiratoires 
et de laryngites à 
répétition, avoir la voix 
cassée le matin, souffrir 
de maux de gorge ou 
d’une toux chronique».

Difficultés à avaler : 
attention au trouble de 

la déglutition
Avaler devient pénible 
ou douloureux ? Si les 
aliments semblent se 
bloquer dans la gorge 
ou la poitrine, ce n’est 
pas un signe à ignorer.
«Une endoscopie 
permettra d’évaluer 
précisément l’origine du 
problème», recommande 
le Dr Schopis, qui 
évoque des causes 
allant du rétrécissement 
œsophagien à une 
inflammation sévère.
Si l’un de ces symptômes 
s’installe dans le temps 
ou s’aggrave, mieux 
vaut ne pas attendre. 
Une consultation 
médicale rapide peut 
faire toute la différence.

Quand consulter ? Ces 8 symptômes digestifs 
doivent vous alerter
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Qui a dit qu’avoir les 
paupières tombantes 

vous empêche de faire un 
smoky eye ? Sur TikTok, 

une maquilleuse a partagé 
sa technique toute simple 

pour une version irisée qui 
sublimera et ouvrira votre 

regard.

Pas besoin d’une technique 
parfaite ni d’une tonne 
de matériel pour obtenir 

un beau maquillage des yeux ! 
Pourtant, cette partie du visage ne 
vous semble pas toujours simple 
à maquiller, surtout si vous 
avez les paupières tombantes. 
Si cette particularité ne rend 
absolument pas votre regard 
moins beau, il faut néanmoins 
ajuster vos gestes lorsque vous 
le maquillez, afin que le makeup 
reste visible lorsque vous 
ouvrez les yeux. Heureusement 
des astuces existent pour vous 
faciliter la tâche, de la technique 
du halo eye à la méthode pour 
bien appliquer son eye liner. 
Parmi les incontournables du 
répertoire makeup des yeux, on 
retrouve le smoky eye. Parfait 
pour intensifier le regard, il est 
pourtant périlleux à réaliser. 

Pas de panique, sur TikTok, la 
maquilleuse Makemebeautiful 
a partagé son tuto express pour 
réaliser un beau smoky dans des 
tons orangés et irisés sur des 
paupières tombantes.

Voici le smoky express 
pour sublimer les paupières 

tombantes
Pour cela, vous aurez besoin de 
trois fards de couleurs différentes 
et de pinceaux pour les yeux, 
dont un floutteur. «Place-toi 
assez haut sur ta paupière et trace 
un arc de cercle puis rejoins-le à 
ton ras-de-cils inférieur», entame 
l’experte, qui utilise à ce stade un 
fard dans les tons orangés. Elle 
poursuit en expliquant ensuite de 
tracer un V sur le coin externe 
de l’œil, à l’intérieur de l’arc 
orangé. Pour cette étape, elle 
utilise un fard plus taupe, qui 
va venir apporter ce petit côté 
charbonneux, indispensable pour 

obtenir l’effet smoky. Elle prend 
ensuite le pinceau floutteur et 
vient estomper les deux couleurs 
entre elles afin d’obtenir un 
résultat fondu et étiré vers 
l’extérieur, ce qui ouvre le 
regard. Ensuite, venez appliquer 
une couleur irisée, ici un orangé, 
pour créer un beau dégradé de 
couleur avec le premier fard. Elle 
l’applique sur toute la paupière 
mobile en veillant à monter le 
fard suffisamment haut afin que 
la couleur soit visible une fois 
que vous aurez ouvert les yeux. 
C’est déjà l’étape finale : ajoutez 
une touche de mascara pour 
gagner en densité dans votre 
regard et vous voilà avec un 
beau smoky coloré, parfait pour 
le printemps !

Il souligne le regard, donne 
l’impression d’une frange de 
cils plus fournie : c’est le liner. 
Si on a l’habitude de porter du 
noir, une nouvelle couleur serait 
en train de le détrôner.
L’eye-liner, on l’adore pour sa 
capacité à intensifier le regard 
tout en discrétion lorsqu’il est 
tracé très fin et avec une virgule 
subtile. On l’aime aussi pour 
son côté dramatique et glamour 
lorsqu’il est plus épais avec une 
pointe étirée vers l’extérieur. 
Il se décline en feutre ou bien 
en pinceau avec son réservoir 
d’encre. On peut aussi le dessiner 
avec un crayon ou un fard à 
paupières. Bref, le liner, c’est 
produit geste indispensable pour 
un maquillage de tous les jours 
pour nombreuses d’entre nous !

Voici la couleur de liner 
tendance qui va détrôner le 

classique trait noir

Mais voilà, le classique liner 
noir serait-il bientôt passé de 
mode ? Alors que la tendance 
tire vers le naturel, il se pourrait 
que l›on mette cette teinte de 
côté au profit d›une couleur très 
facile à porter, qui va aussi bien 
aux yeux noisette qu›aux iris 
bleus. Il s›agit du liner... Marron 
clair ! Plus doux et lumineux, il 
souligne le regard et n›accentue 

pas les cernes, ce qui peut être le 
cas du noir. On connaissait il y 
a peu l›engouement du mascara 
brun. Et cette fois-ci, difficile de 
passer à côté la tendance du liner 
marron sur les réseaux sociaux. 
C›est notamment la it-girl et 
entrepreneure Hailey Bieber qui 
l›a mis en lumière.
Dans une vidéo publiée le 19 
avril dernier sur TikTok, on 

peut voir la fondatrice de la 
marque de maquillage et soins 
de la peau Rhode dévoiler sa 
routine maquillage. Après avoir 
maquillé son teint, elle applique 
du crayon en coin externe de 
sa paupière en direction de ses 
tempes, qu›elle étire et estompe 
au doigt. La teinte est un marron 
clair très naturel de la marque 
Make Up Forever. Il souligne 
le regard le plus discrètement 
possible, comme s›il permettait 
de dessiner une ombre.

Comment faire un liner 
comme celui d›Hailey Bieber ?
Pour le maquilleur Christian 
Briceno interrogé par le média 
Bustle, «C›est un produit ultra-
polyvalent qui offre un look 
plus doux, intentionnellement 
décontracté» décrypte-t-il. «Il 
s›inscrit parfaitement dans le 
renouveau des années 90, époque 
où les tons marron dominaient», 

avant d›ajouter : «l›eye-liner 
marron permet de définir le 
regard sans l›intensité du noir, 
qui peut paraître surfait ou 
vieillissant. C›est mon produit de 
prédilection pour un maquillage 
des yeux chic et sans effort».
Pour reproduire ce liner, utilisez 
un crayon dans les tons marron 
clair, tirant vers le caramel. Vous 
pouvez aussi créer un liner à l›aide 
d›un pinceau humidifié avec de 
l›eau ou un spray fixateur, et un 
fard à paupières de cette teinte 
ou une poudre bronzante, pour 
un résultat encore plus subtil qui 
s›harmonise parfaitement avec 
le reste de votre teint. Dessinez 
un trait vers l›extérieur dans le 
prolongement de votre paupière, 
et estompez avec le doigt ou un 
coton-tige.

En avril, on ne se découvrait 
pas d’un fil. Mais en mai, on 
fait ce qu’il nous plaît et on 
profite pleinement du temps 
qui se radoucit. On retire 
enfin les collants noirs et les 
manteaux que l’on range bien 
au fond du placard, et on se 
tourne naturellement vers des 
vêtements colorés. Et pour la 

manucure, c’est un peu pareil 
! Au printemps, on a souvent 
envie de retirer ce rouge 
bordeaux qui faisait sensation 
pour une couleur plus douce et 
lumineuse. Parmi les tendances 
de la saison, on retrouve le soft 
peach, une teinte pêche qui est 
discrète mais colorée. On a aussi 
le syrup nails, plus naturel qui est 

idéal pour celles qui souhaitent 
avoir un vernis qui s’accorde à 
toutes les tenues possibles. On 
retrouve aussi le lavender milk 
nails, et c’est notre coup de cœur 
du moment.

Lavender milk nails : cette 
nuance de vernis est parfaite 

pour le printemps
C’est la chanteuse et actrice 

Selena Gomez qui a mis en 
lumière cette couleur de vernis. 
Il s’agit d’un violet laiteux 
couleur lavande légèrement en 
transparence, doux et pastel, 
indique le média Realsimple.
com. On peut notamment 
voir ses mains parfaitement 
manucurées dans une publication 
de Tom Bachik, expert manucure 

de stars. C’est lui-même qui a 
réalisé la manucure de Selena 
Gomez.
«La teinte milk lavender apporte 
une touche subtile qui rehausse 
n’importe quelle tenue. C’est 
l’alternative parfaite si vous en 
avez assez des nudes mais que 
vous recherchez un look chic et 
sans effort».

Paupières tombantes
 voici comment faire un sublime smoky orange irisé super 

facilement

Cette couleur d’eye-liner pourrait bien détrôner le noir 
elle intensifie le regard sans le durcir

Lavender milk nails : La manucure “absolument magique” 
à adopter ce printemps
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Depuis deux décennies, elle 
porte la série «Grey’s Ana-

tomy» qui l’a rendue célèbre 
partout dans le monde.

On se souvient de la 
bouille (couverte d’un 
drap) d’Ellen Pompeo, 

alias Meredith Grey, dans le pre-
mier épisode de la série Grey’s 
Anatomy diffusée en 2005. Elle 
vient de passer la nuit avec un 
inconnu qu’elle retrouvera au 
Seattle Grace Hospital, l’hôpi-
tal dans lequel elle va faire ses 
classes d’interne en chirurgie. 
«Pour maintenir un programme 
à l’antenne pendant vingt ans, 

je dois avoir un certain talent, 
mais je n’ai jamais été reconnue 
par la critique», confiait Ellen 
Pompeo dans un article publié 
par Variety, le 29 avril, le jour 
où elle recevait son étoile sur le 
Hollywood Walk of Fame, cé-
lèbre boulevard à Los Angeles 
qui fait la part belle aux vedettes 
du petit et du grand écran.
«Je pense que j›ai travaillé si 
dur et pendant si longtemps que, 
oui, j›aimerais que quelqu›un 
me donne une petite tape dans le 
dos en pensant que j›ai un cer-
tain talent.» Cette étoile qu›elle 
a dévoilée, à 55 ans, entourée de 

sa famille, de ses collègues et 
de la créatrice de Grey›s Ana-
tomy, Shonda Rhimes, sonne 
comme une véritable reconnais-
sance pour celle qui n›a jamais 
été nommée pour un Emmy (les 
Oscars de la télévision améri-
caine).
Incarner Meredith Grey a ré-
volutionné la carrière de la 
comédienne dont les rôles au 
cinéma étaient parfois coupés 
au montage. «Je dirais qu’à ce 
moment de ma carrière, expli-
quait-elle récemment à Vanity 
Fair(Nouvelle fenêtre), Mere-
dith Grey était le premier per-
sonnage principal féminin qu’on 
m’a proposé et qui était une 
femme intelligente et complexe.
«Dans les films que j’ai tournés, 
poursuit-elle, j’étais juste plan-
tée là en quelque sorte. Avec peu 
de choses à faire, un personnage 
sans vraiment d’épaisseur, et 
juste quelques scènes... Mere-
dith Grey était donc le premier 
personnage qu’on m’a proposé 
qui était si profond qu’il deve-
nait le personnage principal de 
l’histoire. J’étais vraiment ravie 
de cette opportunité»

Mère et comédienne
Outre la chance d’explorer un 
personnage complexe, qui évo-
lue sur plusieurs décennies, ce 
rôle lui a offert la possibilité 
d’allier vie familiale et profes-
sionnelle. «Shonda m’a per-
mis d’avoir une carrière, d’être 
payée et d’être une maman. 
Je ne connais pas beaucoup de 

comédiennes dans cette ville qui 
ont le privilège d’être entourée 
de femmes brillantes», a déclaré 
Ellen Pompeo le 29 avril. Ce 
choix de la sécurité est com-
plètement assumé par l’actrice, 
mais elle s’est lancée un nou-
veau défi artistique en s’éloi-
gnant quelque peu de Grey’s 
Anatomy.
En 2022, la comédienne amé-
ricaine a fait des adieux «par-
tiels» à la fin de la 19e saison 
de la série. Car sa voix introduit 
toujours les épisodes de Grey’s 
Anatomy et elle a continué à 
faire des apparitions dans les sai-
sons suivantes. Tout comme elle 
le fera dans la 22e saison pour 
laquelle la série a été renouve-
lée. «Je voulais me prouver que 
je pouvais jouer autre chose que 
Meredith Grey», rapportait fran-
ceinfo à propos de son choix 
d’intégrer la série American 
Good Family (Disney+) où elle 
incarne un personnage beau-
coup moins sympathique que la 
célèbre médecin.
Meredith Grey, le rôle de sa vie
Ses liens avec Grey’s Anatomy, 
série dont elle compte désor-
mais parmi les productrices exé-
cutives, perdurent et son succès 
a fait de l’actrice la porte-voix 
de l’égalité salariale entre ac-
teurs et actrices ainsi que de la 
diversité à l’écran. Ellen Pom-
peo s’est encore fait l’avocate 
de sa profession en dénonçant 
le fait que les acteurs touchaient 
«peu ou pas de paiements rési-

duels sur le streaming» alors 
que Grey’s Anatomy constituait 
«une franchise de plusieurs mil-
liards de dollars pour ABC et 
Disney», note Variety. La série 
a été l’une des plus vue en ligne 
en 2024, rapporte le magazine.
«Avoir la possibilité d’utili-
ser ma voix, mon apparence 
(et) mon image 47 milliards 
de minutes par an et ne pas me 
payer un centime ne serait pas 
très agréable pour moi», sou-
ligne l’actrice dans la revue 
spécialisée. «La plupart des 
gens regardent surtout les dix 
premières années (de la série), 
et il n’y a pas de bénéfices ré-
siduels pour les auteurs, les 
acteurs et les réalisateurs. Pour 
moi, c’est vraiment merdique 
et injuste. Faire un peu partie 
de la série et gagner de l’argent 
grâce aux bénéfices qu’ils tirent 
de nous me paraît acceptable. 
C’est pourquoi je reste, pour 
être honnête.» Peu importent les 
modalités de sa présence, Ellen 
Pompeo continuera de ravir ses 
fans qui restent fidèles à la série 
médicale la plus longue de l’his-
toire de la télévision.

De la Préhistoire, en passant par 
Darwin et jusqu’à l’Intelligence 
Artificielle, voici la nouvelle et 
16e sélection du «plus littéraire 
des Prix scientifiques».
«Le goût des sciences», est 
un Prix initié et soutenu par le 
ministère de l’Enseignement 
supérieur, de la Recherche et de 
l’Innovation. Il est le prix le plus 
littéraire des prix scientifiques, et 
se décline pour tous les âges et 
sous toutes les formes.

La sélection catégorie «tout 

public»
Dans les pantoufles de Darwin, 
de Camille Van Belle et Adrien 
Miqueu, est une bande dessi-
née parue aux éditions Alisio 
Sciences. Les auteurs ont exploré 
le fabuleux Darwin Correspon-
dance Project de l’Université de 
Cambridge qui rend accessible 
et surtout lisible plus de 15.000 
lettres envoyées et reçues. C’est 
une bande dessinée pleine d’hu-
mour dans laquelle on apprend 
presque tout de la vie de ce gé-

nial Naturaliste.
Si les deux autres titres de la 
sélection sont plus ‹›classiques›› 
dans leur forme, ils sont tout 
aussi passionnants. Pourquoi a-
t-il disparu pour laisser sa place 
à Sapiens alors qu’il y a 2% de 
lui en nous ? La réponse est à 
trouver dans Néandertal à la 
plage, Nos frères disparus dans 
un transat, de Silvana Condemi 
et Jean-François Mondot, aux 
éditions Dunod. Le troisième 
titre s›appelle Et la pomme ne 

tomba pas sur la tête de New-
ton d›Antoine Houlou-Garcia, 
aux éditions Albin Michel. Ce 
livre raconte comment les scien-
tifiques les plus aguerris ont pu 
commettre des erreurs, et au pas-
sage il rétablit aussi des vérités 
: non ce n›est pas vrai, Einstein 
n’était pas un mauvais élève !
La sélection catégorie «jeunesse»
Une sélection à hauteur 
d›enfants, pour les 9-13 ans, 
toute aussi riche et originale.
Un livre documentaire à lire en 
famille pour aborder l’Intelli-

gence Artificielle, C’est (pas) 
moi, c’est l’IA de Didier Roy et 
Pierre-Yves Oudeyer, aux édi-
tions Bayard.
Un album, La vie mystérieuse 
des rats, de Sophie Humann et 
Sébastien Mourrain, aux éditions 
Actes Sud jeunesse et, croyez-
moi, il n›est pas «ragoûtant» du 
tout !
Et enfin, on plonge dans le grand 
bleu avec Cétacés, d›Amandine 
Delaunay, un album grand for-
mat des éditions La Martinière 
jeunesse...

Ellen Pompeo a son étoile sur le Hollywood Walk of Fame

La sélection du prix «Le goût des sciences» 2025
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Le Théâtre régional 
‘’Azzedine Medjoubi’’ 
d’Annaba, en coordination 

avec le Théâtre national algérien, 
organise aujourd’hui à 15h00 
dans la salle d’honneur du théâtre 
«Toufik Mimiche » une rencontre 
ouverte intitulée : « Pour une 
mémoire du théâtre algérien : le 
théâtre d’Annaba 1972-1980, 
parcours et défis ». Cette initiative 
s'inscrit dans une dynamique de 
valorisation et de préservation de 

la mémoire du théâtre algérien. 
Elle verra la participation de 
plusieurs figures emblématiques 
du domaine, dont Mohamed 
Yahiaoui, directeur du Théâtre 
national, le dramaturge Ziani 
Cherif Ayad, le professeur Ahmed 
Cheniki, ainsi qu’un groupe de 
piliers du théâtre à Annaba.
 L’objectif principal de cette 
rencontre est de souligner 
l’importance du processus de 
documentation de la mémoire 
théâtrale nationale, avec un 

focus particulier sur le théâtre 
d’Annaba. Ce dernier a été 
érigé au rang de théâtre régional 
dans les années 1970, aux côtés 
d'autres institutions culturelles 
majeures telles que les théâtres 
de Constantine, Sidi Bel Abbès et 
Oran. 
Au-delà de l’aspect 
commémoratif, cette rencontre 
sera l’occasion d’exposer 
la vision adoptée ainsi que 
les méthodes de travail, de 
conservation et d’archivage des 

œuvres du théâtre d’Annaba. Ce 
dernier s’est engagé dans une 
véritable démarche de sauvegarde 
patrimoniale, en vue d’inscrire 
durablement dans l’histoire les 
grandes manifestations artistiques 
et les figures marquantes du 
quatrième art en Algérie. Cet 
événement constitue ainsi un jalon 
essentiel dans la construction 
d’une mémoire collective du 
théâtre algérien, tout en rendant 
hommage aux pionniers qui ont 
contribué à son rayonnement.

Annaba revisite son passé scénique
Rencontre autour de : Pour une mémoire du théâtre algérien 

‘’Le théâtre d’Annaba 1972-1980’’ parcours et défis
Sara Boueche

L’école primaire Abdelhamid 
Ben Badis – filles – a connu 
un moment de fierté ce jour-là, 

avec la cérémonie de reconnaissance et 
de célébration organisée en l’honneur de 
ses élèves. En effet, l’équipe féminine de 
handball a brillamment remporté la médaille 
d’or lors du championnat de wilaya de 
Annaba.

Cette réussite a été saluée par la directrice de 
l’établissement, ainsi que par le professeur 
d’éducation physique, qui ont tenu à féliciter 
personnellement les jeunes championnes 
pour leur engagement, leur esprit d’équipe 
et leur performance remarquable.
Un grand merci est également adressé à 
l’ensemble du corps enseignant pour son 
dévouement quotidien. Une belle preuve 
que l’excellence scolaire et sportive peut 
aller de pair.

Les élèves de l’école primaire 
Abdelhamid Ben Badis (filles) 

honorées pour leur exploit sportif

Dans le cadre d’une 
politique d’ouverture et de 
rapprochement entre les 

institutions et la société civile, le 
commandement des forces navales 
algériennes, en coordination avec le 
service des garde-côtes, a organisé 
des journées portes ouvertes les 03 
et 04 mai, au sein du groupement 
régional des garde-côtes d’Annaba, 
relevant de la cinquième région 
militaire. Cette initiative, destinée 
au grand public, s’inscrit dans une 
stratégie plus large de transparence 
institutionnelle et de sensibilisation 
aux enjeux maritimes nationaux. 
Parmi les invités d’honneur de cette 
édition figurait l’Association « Les 
Dauphins d’Hippone », spécialisée 
dans la prise en charge des enfants 
atteints de troubles du spectre 
autistique. Conviée à cet événement 
d’envergure, l’association a saisi 
cette opportunité pour organiser 
une sortie éducative sur le terrain, 
en coordination étroite avec les 
responsables des Garde-côtes. 
Les enfants, encadrés par les 
membres de l’association, ont été 
chaleureusement accueillis au siège 
du Groupement. Cette immersion 
exceptionnelle a permis aux jeunes 
visiteurs de découvrir de près les 

embarcations, les équipements de 
plongée et les missions assurées 
quotidiennement par les unités 
navales. Dans une atmosphère 
bienveillante et inclusive, ils ont pu 
interagir avec les agents des Garde-
côtes, bénéficiant d’explications 
claires et adaptées à leur profil. 
Des démonstrations techniques 
ont enrichi cette expérience 
pédagogique, stimulant la 
curiosité et renforçant le sentiment 
d’appartenance à la communauté 
nationale. 
Au-delà de l’aspect éducatif, cette 
participation revêt une portée 
symbolique forte. Elle traduit la 
volonté croissante des institutions 

militaires d’intégrer les catégories 
vulnérables dans leurs actions 
citoyennes, tout en contribuant à la 
sensibilisation aux réalités vécues 
par les enfants autistes. L’initiative 
marque ainsi un tournant vers 
une approche plus inclusive de la 
communication institutionnelle, où 
la diversité devient un vecteur de 
cohésion sociale. Les photographies 
prises au terme de cette journée 
témoignent de l’émotion partagée 
et de la réussite de cette interaction. 
Pour les enfants comme pour 
les militaires, cette rencontre 
restera gravée comme un moment 
d’échange et de compréhension 
mutuelle. En associant l’institution 

militaire à une démarche humaniste, 
cette action conjointe entre les 
Forces navales et l’Association 
Les Dauphins d’Hippone illustre 
l’évolution des rapports entre l’État 
et les citoyens. Elle ouvre la voie à 
d’autres formes de partenariats, où 
la défense nationale se conjugue à 
l’engagement social pour bâtir une 
société plus solidaire et résiliente.
Un dispositif naval au service de 
multiples missions
Le Groupement régional des 
Garde-côtes d'Annaba, fort de son 
positionnement stratégique sur la 
façade méditerranéenne orientale de 
l'Algérie, assume des responsabilités 
cruciales dans la surveillance 
des frontières maritimes, la lutte 
contre l'immigration clandestine, 
le trafic illicite et la protection 
de l'environnement marin. Ces 
journées portes ouvertes ont 
permis aux visiteurs d'appréhender 
la complexité et la diversité des 
missions conduites quotidiennement 
par les unités navales et d’observer 
les moyens technologiques déployés 
pour assurer la souveraineté 
nationale en mer territoriale 
Un vecteur de sensibilisation et 
d'éducation citoyenne
Au-delà de la simple exposition de 
matériel militaire, cette initiative 
revêt une dimension pédagogique 

significative. Elle vise à sensibiliser 
le public, particulièrement les jeunes 
générations, aux enjeux maritimes 
d'un pays disposant d'une façade 
méditerranéenne de plus de 1200 
kilomètres. Des démonstrations 
techniques, des et des présentations 
des différentes filières de formation 
aux métiers de la marine été incluses 
au programme. Les visiteurs ont 
pu également s'informer sur les 
possibilités de carrière au sein des 
Forces navales et du Service des 
Garde-côtes. 
Une tradition de transparence 
institutionnelle
Cette manifestation s'inscrit dans 
la continuité d'une politique 
d'ouverture progressivement 
instaurée par l'institution militaire 
algérienne depuis plusieurs années. 
Elle témoigne d'une volonté de 
modernisation de l'image des forces 
armées et d'adaptation aux exigences 
contemporaines de gouvernance 
publique. La transparence 
institutionnelle, concept longtemps 
étranger aux organisations 
militaires traditionnelles, devient 
progressivement un impératif 
stratégique dans un contexte où 
l'adhésion populaire constitue un 
facteur déterminant de légitimité et 
d'efficacité opérationnelle.

Les Dauphins d’Hippone embarquent avec la Marine
Une alliance pour l’inclusion et la citoyenneté
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